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З О В Е Т

Н Е Ф Т Я Н А Я
Ц Е Л И Н А

Все настойчивее стучатся в двери  
Экономики области нефть и газ.

Еще три года назад мы говори
ли главным образом  о перспектив
ности геопсгических поисков, вер
ных признаках нефти и газа в на
шей области.

Теперь труд разведчиков дал со
вершенно реальные и замечатель
ные плоды. За три года на терри
тории области открыто одиннадцать 
нефтяных и пять газовых промыш
ленных месторождений. Среди них— 
Соснинско-Советско - М едведевское 
нефтяное, Мыльджинское газовое 
месторождения, являющиеся круп
нейшими в Западной Сибири.

Наступающий год станет новым 
важнейшим этапом в освоении неф 
тяной целины. Уже во второй по
ловине стартового года пятилетки 
первые тысячи тонн томской нефти 
пойдут в баржах по Оби до Новоси
бирска, вольются в артерии топ
ливного баланса страны.

Рождение нефтяной индустрии об 
ласти вы двигает новые ответствен
нейшие задачи перед геологами, 
промысловиками, всеми трудящими
ся области.

Первейшая и важнейшая из них 
стоит перед нефтеразведчиками. 
Надо значительно усилить темпы по
исковых работ.

Решениями декабрьского Плену
ма ЦК КПСС, седьмой сессии Вер
ховного Совета СССР намечены опе
режающие темпы добычи нефти и 
газа. И это не случайно. Нефть и 
газ — высококалорийное и экономич
ное топливо, удельный вес Которого 
в топливном балансе страны должен  
постоянно увеличиваться. Это также 
высококачественное сырье для раз
вития химии, которая в новой пяти
летке сделает ещ е больший шаг впе
ред.

Томские нефтеразведчики своими 
настойчивыми поисками, своим тру
дом  должны помочь стране раз
двинуть рамки подготовленных к 
эксплуатации кладов черного и го
лубого золота, быстрее раскрыть 
тайнв. богатейшей сибирской земли.

В нынешнем году разведчики про
бурят 100 тысяч погонных метров 
скважин. На первый год пятилетки 
планируется пройги 120 тысяч мет
ров. По сравнению с предыдущими

годами — рост несомненный. Но 
для нынешнего наступления на неф 
тяную целину этого уже недостаточ
но.

Надо всемерно форсировать тем
пы буровых работ, уже в наступа
ющем году значительно превзойти 
запланированную цифру. Резервы  
для этого на буровых — очень 
большие. Пятую часть рабочего вре
мени буровое оборудование про
стаивает из-за различных организа
ционно-технических неувязок, непод
готовленности инструмента, частых 
аварий. Уменьшение этих простоев 
хотя бы наполовину — это многие 
тысячи погонных метров дополни
тельно пробуренных скважин.

Большой и пока ещ е мало исполь
зуемый резерв — опыт лучших бу
ровиков, которых немало на нашем 
нефтяном севере. Буровые мастера 
В. И. Васильев, М. М. Нурлыгаянов, 
Н. П. Куюкин и другие известны всей 
России как настоящие мастера ско
ростного бурения. Внедрив на каж
дой буровой их богатый опыт, мы на
много ускорим прирост подготовлен
ных к добыч э запасов ценнейших да
ров природы.

Наряду с этим необходимо уско
рить подсчет запасов, оформление 
документации на открытые место
рождения и «дачу государству гото
вых к эксплуатации запасов нефти 
и газа.

h o  освоение нефтяной целины — 
дел о нс только нефтеразведчиков. 
Это дело всей областной партийной 
организации, всех трудящихся обла
сти.

Мужественные разведчики недр  
нашей области могут сделать зна
чительно больше, если им оказать 
помощь, в которой они нуждаются. 
Д ело чести всех областных органи
заций, всех томичей — оказать им 
такую помощь.

Первое неотложное дело — раз
вертывание капитального строитель
ства.

На севере области уже работает 
шесть тысяч разведчиков. Скоро в 
Александровском будет создано пер
вое на томской зем ле нефтедобы 
вающее управление. Нужны механи
ческие мастерские, гаражи и другие 
производствен,тые помещения, нуж-

Б  л и з п е ц ы  с е р и и  «К осм ос»
МОСКВА, 23 декабря. (Корр. 

ТАСС). На монтажных тележ
ках, сверкая полированным 
металлом, ощетинившись усами 
антенн, замерли два удиви
тельных изделия — спутники 
типа «Космос». Глядя на фото
графии, которые впервые опуб
ликованы в последнем номере 
журнала «Земля и Вселенная», 
до конца понимаешь смысл сло
ва «серия» — так похожи в

чем-то основном эти совершен
ные автоматы.

За восемь лет, прошедших со 
дня старта первого советского 
искусственного спутника Земли 
(с октября 1957 года), в СССР 
на орбиту выведено 130 спут
ников общим весом 400 тонн. 
Прогресс в области освоения 
космоса делает возможным вы
ведение на орбиту космическо
го корабля весом 400—500 
тонн уже в конце 70-х годов.

ны жилые дома, школы, клубы, 
больницы, детские сады и ясли.

Сейчас в нефтяных районах сло
жилось ненормальное положение: 
руководители экспедиций и разве
док и другие специалисты вынуж
дены много времени заниматься 
строительством. Надо освободить 
их от этих несвойственных им функ
ций. Разведчики должны искать 
нефть и газ — в этом их высокое 
предназначение. Строить должны 
строители. Нужно в самые короткие 
сроки создать строительную органи
зацию специально для нефтеразвед
ки, укомплектовать ее  опытными 
кадрами, снабдить механизмами и 
строительными материалами.

Всячески надо приветствовать тру
довой почин комсомольцев томских 
вузов. Студенческие отряды уже не
мало сделали на севере области. 
Сейчас, когда темп работ нарастает, 
студенчество должно сделать во 
много раз больше.

Разведчики первыми вклиниваются 
в таежные дебри нашего севера, ча
сто живут в палатках, балках, в ус
ловиях неблагоустроенного быта. На
до  все сделать для того, чтобы об
легчить жизнь и быт нефтеразведчи
ков, создать им все условия для вы
сокопроизводительного труда. С 
этой целью следует ещ е раз пере
смотреть областной бюджет на бу
дущий год и найти дополнительные 
ассигнования для увеличения строи
тельства в нефтяных поселках. Управ
ления местной и топливной промыш
ленности, бытового обслуживания 
трудящихся и другие областные ор
ганизации должны выделить мак
симальные ресурсы для строитель
ства в районах разведки и добычи 
нефти и газа.

Нужно позаботиться об  улучшении 
торговли и общественного питания, 
культурного обслуживания развед
чиков недр. Д о сего времени не во 
всех поселках и на буровых имеются 
столовые и котлопункты. Во многих 
магазинах беден  ассортимент то
варов, в столовых однообразно пи
тание. Очень редкие гости у нефтя
ников артисты томских театров и 
филармонии, не в езде на высоте 
киносбслуживанйе. Одним словом, 
есть, где приложить силы областно
му управлению торговли, потребко
операции, областным управлениям 
культуры и кинофикации.

Нужна помощь новому делу и кол
лективов промышленных предприя
тий. У разведчиков много оборудо
вания, но не всегда оно вовремя 
ремонтируется, i В механических ма
стерских не хватает металлорежу
щих станков, инструмента, запасных 
частей. Томские заводы должны 
взять шефсгвр над разведчиками.

Большой поиск требует глубоких 
научных обоснований. Томские уче
ные должны определить для развед
чиков наиболее перспективные на
правления, дать им в руки компас 
для эффективной разведки недр. 
Пора уже давить в повестку дня и 
вопрос об изучении химических 
свойств томской нефти. Не за гора
ми промышленная переработка 
нефти, а в Томске нет ни одной ла
боратории по изучению е е  свойств.

На больш уо дорогу экономиче
ского развития выходит Томская 
область. Эго но может не радовать 
каждо! о из нас. Но одного этого чув
ства уже мало. Сейчас от тебя, то
мич, ждут активного действия. Не
сметные богатства сибирского края 
должны быть быстрее поставлены на 
службу строительству коммунизма. 
Это зависит от твоей воли, твоей 
энергии, твоей инициативы.

Наш завод — не гигант 
строительной индустрии. Но 
без его продукции стройкам не 
обойтись. Каждый день с заво
да уходят машины, нагружен
ные бетоном, железобетонными 
изделиями, оконными и двер
ными блоками.

...С приходом зимы у работ
ников предприятия прибавляет
ся забот: как лучше прогреть 
инертные материалы, воду, не 
сорвать пропарку камер, не 
выдать холодный бетон. Как 
создать в цехах такие условия, 
чтобы зимой в них работалось 
не хуже, чем летом? На заводе 
не ошиблись, что начали с ко
тельной. Основной процесс в

ХОРОШ ИЕ ВЕСТИ

КВАРТАЛЬНЫЙ-
Д О С Р О Ч Н О

Работники станции Томск-П ус
пешно несут трудовую вахту в 
честь партийного съезда. Перевы
полняется план по вагонооборо
ту, погрузке вагонов, другим по
казателям. Несомненно, в этом 
сказывается слаженная работа пе
редовиков труда. Ими по праву 
считаются дежурный по станции 
В. Локтионов, составитель поез
дов И. Цыганков, помощник соста
вителя В. Мазлов, старший стре
лочник В. Баранова, стрелочник 
Е. Глотова.

Коллектив станции уже наме
тил рубежи на первый квартал 
будущего года. План перевозок за 
три месяца решено выполнить ко 
дню открытия съезда партии. Про
стои местных вагонов будут сокра
щены на 0,1 часа, а транзитных 

на 0 ,3  часа.
В. ВЛАДИМИРОВ.

РУКАМИ ПЛОТНИКОВ
На строительстве железной до

роги Асино— Белый Яр трудится 
бригада, плотников, руководимая 
В. И. Борисовым. В нынешнем 
году она построила на станции 
Узень семь домов, пекарню, ко
тельную. От станции Чертаны до 
Чичка-Юла руками плотников 
возведено 17 сооружений. Бригада 
постоянно перевыполняет смен
ные задания.

П. ЧУКАН0В.
-А

производстве железобетона — 
его тепловая обработка. Ее ка
чество зависит от работы ко
тельной. Работники завода сво
ими силами реконструировали 
котельную, установили еще 
один котел. Для облегчения ра
боты кочегаров устроено меха
ническое удаление золы. По
мещение котельной расширено, 
заканчивается оборудование 
«бытовки».

Раньше на предприятии не 
было склада цемента, если не 
считать ветхого сарая. Прини
мали и перевозили цемент де
довским способом. Приезжает 
цементовоз или самосвал, сгру
жает цемент в сарай-склад. По
том автопогрузчиком — в са
мосвал, приемный бункер бе
тонного узла. От всех этих пере
возок много цемента терялось. 
Смешивались различные его 
марки: на складе имелось всего 
два отсека.

Сейчас у нас хороший меха
низированный склад цемента. В 
нем четыре бункера, каждый 
емкостью в 60 тонн. Потери 
цемента резко сократились. Вы
свобождены два человека, заня
тых ранее на перевозках, и ав
томашина.

Много времени и сил отдали 
строительству склада главный 
механик 3. Гайнутдинов, глав
ный энергетик Е. Бурдо, слеса
ри Н. Конев, А. Сервар, М. Ши
ряев, электрики П. Шуликов и 
Н. Тимощук.

Своевременная подготовка к 
работе в зимних условиях при
несла коллективу успех. 27 ок
тября предприятие выполнило 
годовую программу. До конца

года будет выдано дополнитель
но 600 кубометров железобе
тонных изделий, 400 — бетон
ных, 2.000 квадратных метров 
оконных блоков и 1.000 квад
ратных метров дверных блоков. 
Всего сверхплановой продук
ции намечено выпустить на 90 
тысяч рублей.

Хорошо потрудился коллек
тив арматурного цеха. Не было 
случая, чтобы по его вине 
срывалось какое-либо зада
ние. Бригадир арматурщиков 
А. Штадельман сдает свою 

; продукцию только с высоким 
качеством.

С большим подъемом в дни 
предсъездовской вахты тру
дятся ветераны труда—рабочие 
цеха железобетонйых изделий 
А. М. Прохоренко, М. Д. Жар
ков, И Я. Кухоренко, мастер 
столярного цеха Т. Н. Храпен- 
ко, бригадир столяров Ю. С. За- 
болевич.

Коллектив делает все, чтобы 
закрепить успех. У нас боль
шие планы. Вот некоторые из 
них. Сделать хорошие склады 
под железобетонные и столяр
ные изделия, установить новые 
станки в столярном и пиловоч
ном цехах, повысить качество 
выпускаемой продукции, приме
нять при изготовлении изделий 
только рассеянный гравий, бла
гоустроить заводскую террито
рию. Планы эти несомненно 
будут выполнены, стройки по
лучат больше добротных мате
риалов.

Э. ШУЛЕПОВА, 
старший инженер ОТК за
вода № 2 треста «Томск- 
строй».

С  Е Г О  Д  Н Я 
Н А  П У С К О В Ы Х  '

И ВН О В Ь О ТЛ И Ч И Л А С Ь  
Б Р И Г А Д А  Б А Б Е Н К О

Детсад-ясли на 140  мест 
по улице Льва Толстого —  
еще одна новостройка,' «авто
рами» которой являются стро
ители СУ-13 треста «Томск- 
строй». Это дошкольное уч
реждение предназначено для де
тей строителей. Здесь созда
ны все условия для малышей. 
Кухня, оснащенная электро
оборудованием, прачечная и 
сушилка для белья, холодиль
ное отделение для хранения 
пищи и продуктов, горки для 
катания, навесы, качалки.

С большой любовью выпол
нены отделочные работы 
бригадой Натальи Антоновны 
Бабенко. Удачно подобран 
колер красок, среди них пре
обладают светлые тона. Отде
лочниками применена деко
ративная покраска полов и 
лестничных маршей.

Строительство детсада-яс- 
лей вел участок, возглавляе
мый Иваном Васильевичем Ба- 
рабышкиным. Строители сда
ли объект досрочно.

Томскстроевцы готовят сей
час к сдаче еще три детсада.

Н. ТВЕРД0ХЛЕБ0В.

ЕСТЬ СЕМНАДЦАТЫЙ!
БРАТСК, 23 декабря. 

(Корр. ТАСС). Под промыш
ленную нагрузку сегодня по
ставлен 17-й агрегат Брат
ской ГЭС. С вводом его в 
строй мощность .самой круп
ной в мире гидроэлектро
станции возросла до 3.825 
тысяч киловатт. Она уже вы
работала 37 миллиардов ки
ловатт-часов электроэнергии.

Соревнуясь за достойную встречу Х Х Ш  съезда пар
тии, ульяновские автомобилестроители одержали за
мечательную трудовую победу. С главного конвейера 
автозавода начали сходить новые автомобили УАЗ-452.
При разработке их учтены последние достижения ав
томобильной техники. На УАЗ-452 установлены двига
тель мощностью 70 лошадиных сил и четырехскоростная коробка пе
ремены передач. Благодаря этому скорость движения увеличилась до 
95 километров в час, повысились экономические и динамические по
казатели. Упрощено и усилено рулевоз управление. Безопасность 
движения с большими скоростями обеспечивается хорошей устойчиво
стью автомобиля, легкостью управления и надежными тормозами. На
личие переднего ведущего моста позволяет эксплуатировать автомо
били на дорогах всех классов.

Для водителя обеспечены хорошие условия работы — более удоб
но расположены органы управления, улучшены вентиляция и отоп
ление.

НА СНИМКЕ: передовые производственники сборочного цеха, в 
числе первых освоившие выпуск новых автомобилей УАЗ-452. Сле
ва направо — слесарь Зарид Исхаков, мастер отделки Виктор Уру
сов, слесарь Александр Вавилов и старший мастер Адольф Фильчен
ков.

(Фотохроника ТАСС).

СОЛИДАРНОСТЬ И ПОМОЩЬ В БОРЬБЕ 
П Р О Т И В  И М П Е Р И А Л И С Т И Ч Е С К О Й  А Г Р Е С С И И  С Ш А

С 6 по 22  декабря в Советском 
Союзе, находилась правительственная 
экономическая делегация ДРВ во 
главе с заместителем премьер-мини
стра ДРВ, членом Политбюро ЦК 
Партии трудящихся Вьетнама Ле 
Тхань Нги.

Во время пребывания в Москве Ле 
Тхань Нги имел сердечные дружеские 
беседы с Первым секретарем ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым и членом 
Президиума ЦК КПСС, Председателем 
Совета Министров СССР А. Н. Косы
гиным.

В ходе переговоров, проходивших 
в духе братской дружбы и полного 
взаимопонимания, были обсуждены 
вопросы дальнейшего развития и ук
репления экономического сотрудни
чества между Советским Союзом и 
Демократической Республикой Вьет
нам.

В результате переговоров стороны 
заключили соглашения об оказании 
Советским Союзом дальнейшей эко
номической и технической помощи 
Демократической Республике Вьетнам 
и о взаимных поставках советских и 
вьетнамских товаров в 1 9 6 6  году.

Верный принципам пролетарского 
интернационализма, Советский Союз

оказывает Демократической Респуб
лике Вьетнам всестороннюю помощь 
в развитии народного хозяйства с 
учетом потребностей, возникших в 
ходе борьбы вьетнамского народа 
против империалистической агрессии 
США.

Правительственная экономическая 
делегация ДРВ высоко оценила разно
стороннюю помощь, оказываемую 
Советским Союзом Демократической 
Республике Вьетнам. От имени вьет
намского народа делегация выразила 
сердечную признательность КПСС, 
Советскому правительству и всему 
советскому народу за эту ценную и 
эффективную помощь в деле разви
тия экономики и укрепления обороно
способности Демократической Респуб
лики Вьетнам, за активную поддерж
ку освободительной борьбы вьетнам
ского народа.

. V
21 декабря, после подписания со

ветско-вьетнамских документов, за
меститель Председателя Совета Ми
нистров СССР В. Н. Новиков дал зав
трак. Выступая с речью на завтраке, 
В. Н. Новиков по поручению Цен
трального Комитета Коммунистиче
ской партии Советского Союза и Со
ветского правительства поздравил

вьетнамских друзей с успешным за
вершением переговоров и подписа
нием соглашений. Советский народ, 
сказал он, неизменно оказывает и 
впредь будет оказывать Демократи
ческой Республике Вьетнам необходи
мую всестороннюю помощь и под
держку в борьбе против агрессии аме
риканских империалистов, в укреп
лении и дальнейшем развитии эконо
мики страны.

В ответной речи Ле Тхань Нги ска
зал, что укрепление и развитие уз 
дружбы и сотрудничества помогут не 
только в дальнейшем продвижении 
вперед дела строительства социализ
ма в Северном Вьетнаме в новых ус
ловиях, но и в умножении экономи
ческого и военного потенциала на 
самом решающем историческом этапе 
борьбы вьетнамского народа против 
американских империалистов, за спа
сение своей родины.

Ле Тхань Нги заявил, что вьетнам
ский народ как на севере, так и на 
юге, чем дольше борется, тем стано
вится более сильным и с каждым 
днем добивается все новых и новых 
крупных побед. Мы полны решимо
сти вести до конца эту борьбу во 
имя полной победы над американски
ми агрессорами.

Заместитель премьер-министра 
ДРВ выразил искреннюю признатель
ность вьетнамского народа великому 
советскому народу за его симпатии и 
ценную помощь. Весь наш народ, 
сказал он, с радостью и удовлетво
рением отмечает, что в Советском 
Союзе развертывается в новых фор
мах широкая кампания в поддержку 
Вьетнама, против агрессивной войны 
американских империалистов. Мы 
очень рады отметить, что в настоя
щее время в Москве и во многих го
родах и селах советский народ орга
низует митинги и собрания в под
держку Вьетнама, против агрессив
ной войны американских империа
листов. Представители советского 
народа вручили, посольству США в 
Москве резолюцию протеста и выра
зили посольству ДРВ и представи
тельству Национального фронта ос
вобождения Южного Вьетнама свои 
чувства симпатии и солидарности с 
нашим народом. Эта кампания, кото
рая продолжает развертываться 
вглубь и вширь, непременно будет 
оказывать свое воздействие во мно
гих направлениях.

Помощь, оказанная Коммунисти
ческой партией, правительством и

народом Советского Союза борьбе 
вьетнамского народа, является боль
шим вдохновением для нашего на
рода и придает ему огромные силы в 
борьбе против американской агрес
сии, за спасение родины. Подписа
ние нынешних соглашений по ока
занию помощи и экономического со
действия между нашими странами 
представляет собой ценную поддерж
ку и помощь для борьбы нашего на
рода и внесет активный вклад в ук
репление и развитие боевой сплочен
ности между народами наших стран в 
общем революционном деле.

От имени ЦК ПТВ, правительства 
ДРВ и вьетнамского народа Ле Тхань 
Нги выразил искреннюю признатель
ность КПСС, Советскому правитель
ству и братскому советскому народу 
за их симпатию, поддержку и боль
шую помощь, проникнутую духом 
благородного пролетарского интерна
ционализма. Он выразил пожелание, 
чтобы и дальше крепли и развива
лись сплоченность, дружба и тесное 
сотрудничество между вьетнамским и 
советским народами. Глава делегации 
пожелал советскому народу блестя
щих успехов в деле построения ком 
мунизма.

(ТАСС).

В О Т  о н и ,
Р Е З Е Р В Ы !

Постоянно снижать затраты на 
производство продукции —  глав
ное требование дня. Поэтому себе
стоимость кубометра древесины 
должна стать основным показате
лем деятельности леспромхоза. По
ка, к сожалению, в нашем лес
промхозе больше думают о кубо
метрах и не считаются с тем, ка
кой ценой достается этот кубо
метр.

За семь лет объем заготовок у 
нас увеличился на 123  тысячи ку
бометров, комплексная выработ
ка возросла в полтора раза. Се
бестоимость же кубометра снизи
лась лишь на 1 ,6  процента.

Резервы уменьшения затрат 
при заготовке леса у нас есть. 
Только в этом году непроизводи
тельные потери времени по пред
приятию составили больше 7 ты
сяч человеко-дней. За это время 
при достигнутой комплексной вы
работке 2 ,6  кубометра на списоч
ного рабочего в день можно было 
заготовить и вывезти 20  тысяч 
кубометров древесины. Этого ко
личества леса хватило бы не толь
ко для того, чтобы ликвидировать 
долг, но и дать сверх плана 10  
тысяч кубометров древесины.

Ритмичной работе предприятия 
мешает сезонность. Ни один лесо
пункт не имеет хороших летних 
лесовозных дорог, поэтому ни вес
ной, ни летом, ни осенью задание 
не выполняется. Техника, которой 
достаточно для выполнения полу
торных планов, используется в го
ду только 6 месяцев, остальное 
время стоит на приколе. В 1 9 6 5  
году, например, лесовозные авто
мобили использовались на 27  про
центов, тракторы— на 3 6 ,5  про
цента, мотовозы— на 62  процен
та.

Длительное время решается 
вопрос о строительстве Тевриз- 
ской автомобильной дороги круг
логодового действия. Па лесо
пунктах велика разнотипность ме
ханизмов, плохо организованы 
технические службы, поэтому ни

один лесопункт, мастерский уча
сток не укладывается в фонды, 
отпускаемые на ремонт механиз
мов.

Многое может дать для сниже
ния себестоимости внедрение хоз
расчета. Он предполагает стро
жайшую экономию государствен
ных средств, сокращение непроиз
водительных затрат. Самую высо
кую себестоимость в леспромхозе 
имеет Нюрольский лесопункт. 
Каждый кубометр древесины об
ходится здесь в 6 рублей 
8 4  копейки. Лесопункт не выпол
нил десятимесячную программу по 
заготовке деловой древесины, по 
комплексной выработке. Здесь до
пущен перерасход фондов заработ
ной платы на 1 0 .8 4 0  рублей, а 
себестоимость завышена на 61  ты
сячу рублей. Над этими цифрами 
начальнику лесопункта тов. Ки- 
ликельдину и бухгалтеру тов. 
Яковец стоит задуматься. Они го
ворят прежде всего о том, что ру
ководители лесопункта' не вника
ют в вопросы экономики, ведут 
хозяйство без перспектив. На ле
сопункте нет общественного бюро 
экономического анализа, хотя не
обходимость в нем давно назрела.

Большим бременем на себе
стоимость кубометра ложатся не
производительные расходы. Толь
ко в одном 1 9 6 5  году из-за лесо- 
нарушений леспромхоз выплатил 
36  тысяч рублей штрафов. Эта 
огромная сумма могла бы быть ис
пользована на внутренние нужды 
предприятия.

Есть в Васюганском леспромхо
зе и другие неиспользованные ре
зервы: нам надо уплотнить рабо
чий день, повысить коэффициент 
полезного действия механизмов. 
За счет этого мы сможем повысить 
производительность труда на 15  
процентов.

А. АБРАМОВ, 
начальник планово-экономи- 
чесного отдела Васюганского 
леспромхоза.
Каргасокский район.
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НА ПЕРЕДНЕЙ ЛИНИИ- 
Э К О Н О М И К А
Долгие годы хозяйства района 

как бы имитировали бег на месте. 
Вроде бы и двигались, а соседи ухо
дили все дальше вперед. И вот в 
последнее время количество усилий, 
затраченных ранее, перешло в каче
ство движения. На глазах соседей 
зырянцы начали набирать темпы. 
Стартовой площадкой их взлета стали 
решения мартовского Пленума ЦК 
КПСС.

—  Решения Пленума, —  сказала 
с трибуны районной партийной кон
ференции телятница тов. Ерофеева, 
>—  открыли нам широкие перспекти
вы, предоставили большие возможно
сти для резкого скачка вперед.

И весь секрет первых добрых дел 
йырянцев в том, что они смогли пол
нее использовать эти возможности. 
'А сделано немало. Район досрочно 
выполнил годовой план и свои обяза
тельства по продаже государству 
всех видов животноводческой про
дукции, выполнен заказ Родины по 
продаже зерна. Хлеборобы знают, что 
в условиях нынешнего засушливого 
года сделать это было далеко не про
сто.

Хозяйства района значительно уве
личили производство мяса, молока, 
яиц, шерсти. Расширились посевы 
озимой ржи, льна и клевера. Но что 
особенно отрадно —  все эти факты и 
цифры свидетельствуют не только о 
количественном росте производства. 
Они имеют твердую экономическую 
основу. Достаточно сказать, что за 
9 месяцев нынешнего года все основ
ные отрасли полеводства и животно
водства оказались рентабельными. 
Например, от производства каждого 
центнера свинины получено 30  руб
лей 80  копеек чистой прибыли, от 
центнера молока —  6 рублей 61 ко
пейка.

Много и других цифр поступа
тельного роста упоминалось на кон
ференции. Тон делового анализа по
ложения дел в районе задал отчетный 
доклад райкома КПСС, с которым вы
ступил первый секретарь райкома 
тов. Чекулаев. В нем не только пере
числены достижения и промахи в хо
зяйственном и культурном стрри- 
тельстве, а главное, был дан ответ 
на вопрос: как были достигнуты ус
пехи и в чем причины недостатков.

По единодушному мнению делега
тов материальным фундаментом доб
рых дел зырянцев явилась огромная 
помощь государства хозяйствам рай
она.

А моральной основой первых креп
ких шагов зырянцев стал небывалый 
подъем творческой инициативы тру
жеников..села, вызванный решения-, 
ми Мартовского Пленума ЦК КПСС.
В этих условиях от райкома партии 
требовалось поддержать высокий на
кал политической и трудовой актив
ности людей, направить их порыв на 
решение конкретных хозяйственных 
задач.

У каждого партийного комитета 
есть свой почерк. Для Зырянского 
райкома за отчетный период он был 
характерен прежде всего тем, что
экономика стала составной частью его 
организаторской работы.

В отчетном докладе не раз повто
рялись слова «творчески», ' «науч
но». Они выражали не только мето-

С Зырянской районной 
партийной конференции

ды подхода к достижению будущих 
целей, а отражали уже пе
ремены в стиле работы райкома и 
первичных парторганизаций. Райком 
на своем примере учил всех комму
нистов, как надо решать конкретные 
экономические задачи.

Когда-то зырянские полеводы сла
вились высокими урожаями льна. 
Затем эта высокодоходная, но трудо
емкая культура стала постепенно из
гоняться с полей. Руководители хо
зяйств махнули на нее рукой. Уж 
очень много хлопот она требовала. И 
вот два года назад по инициативе 
райкома партии специалисты управ
ления с карандашом в руках подсчи
тали все плюсы и минусы возделыва
ния льна в каждом хозяйстве.

Созвали партийный актив. Ему 
были представлены расчеты специа
листов. Получено «добро». Но одного 
одобрения было очень мало —  рай
ком потребовал от каждого активи
ста быть боевым организатором ши 
рокого внедрения льна в производст
во. Члены райкома, работники его ап
парата, специалисты управления разъ
ехались по колхозам. Искрой, вспых
нувшей в райкоме, удалось зажечь вы
сокий порыв людей. Партийные орга
низации направили для руководства 
вновь созданными льноводческими 
звеньями своих лучших коммуни
стов, опытных организаторов. С ни
ми в райкоме состоялась задушевная, 
предметная беседа.

Председатели колхозов «Сибиряк»,- 
имени Фрунзе тт. Селянинов, Петра- 
шов и другие делегаты с удовлетво
рением говорили, что доходы ото льна 
явились хорошим трамплином для 
резкого подъема экономики хозяйств. 
За два года посевы льна расшири
лись на 4 6 7  гектаров, урожайность 
семян превысила 3 центнера с гекта
ра, а соломки— 12 центнеров. Но, 
как отмечалось на конференции, 
это лишь начало предстоящей боль
шой работы.

Этот пример наглядно показал, 
что любая отрасль хозяйства может 
резко шагнуть вверх, если за нее 
дружно возьмутся все: райком, пер
вичные парторганизации, специали
сты, руководители хозяйств, все тру
женики села.

Еще подобный пример. На свино
водческой ферме совхоза «Сибиряк», 
которую возглавляет коммунист 
А'. Чернов, накоплен ценный опыт 
выращивания животных. Специали
сты по предложению райкома де
тально изучили его и обобщили. Их 
рекомендации райком одобрил. На 
их внедрение были направлены уси
лия всех сельских парторганизаций. 
Опыт сибиряковцев в короткий срок 
стал достоянием всех свиноводов 
района. И вот результаты: за один 
год производство свинины увеличи
лось в полтора раза.

Так и всегда: когда перед район
ной партийной организацией встава
ла большая политическая и хозяй
ственная задача, райком поднимал

весь актив, мобилизовал силы всех 
коммунистов. Так было и на сове, и 
на уборке. Во время этих страдных 
дней 60 процентов всех коммунистов 
села трудилось непосредственно в 
поле. Лучшие, наиболее опытные 
возглавили механизированные отря
ды и их паотийнке группы.

Много_добрых дел, хороших начина
ний райкома вспомнили делегаты, 
но больше внимания они уделили 
резервам, которые райком не смог 
привести в действие.

Заметной слабостью в организа
торской работе райкома, как говори
лось на конференции, было то, что он 
не добился резкого повышения роли 
всех первичных парторганизаций в 
руководстве хозяйством, чтобы каж
дый коммунист был активным бой
цом за осуществление политики пар
тии.

Начальник межрайонного управ
ления сельского хозяйства тов. Ро
гачев в своем выступлении подме
тил и другой существенный недо
статок в стиле работы райкома, 
управления, руководителей хозяйств. 
Они решали некоторые хозяйствен
ные вопросы не в комплексе, а в от
рыве каждую проблему. Взялись за 
подъем культуры земледелия —  
навели порядок с севооборотом, а 
семена, удобрения остались на вто
ром плане.

Очень мало сделал райком по 
подбору, воспитанию и расстановке 
кадров, особенно специалистов и ру
ководителей среднего звена. В неко
торых хозяйствах нет ни одного спе
циалиста с высшим образованием. 
Специалисты, приезжающие в рай
он, из-за невнимания руководите
лей колхозов к их нуждам и запро
сам не закрепляются на местах. Нын
че район покинуло ровно столько 
же высококвалифицированных спе
циалистов, сколько и прибыло. Брига
дирами, заведующими фермами ра
ботают з  основном практики. Отсут
ствие специалистов резко сдержи
вает развитие производства. По этой 
ж е причине достижения науки и пе
редовой практики очень робко проби
вают себе дорогу на поля и фермы. 
На большинстве ферм и в бригадах 
не внедрен хозрасчет. Причина —  
не подготовлены кадры.

Деловой анализ, принципиальный 
разговор на конференции послужил 
доброй зарядкой для всего партий
ного актива. Сейчас ему предстоит 
возглавить широкую волну предсъез
довского соревнования тружеников 
села. напрдвить их силы, знания, 
опыт на успешное решение текущих 
хозяйственных задач. Такой наказ 
£али делегаты конференции новому 
составу райкома партии.

В работе конференции принял уча
стие секретарь обкома КПСС тов. 
Высоцкий А Е.

V
Состоялся первый пленум Зы

рянского райкома КПСС. Первым 
секретарем райкома партии избран 
тов. Рогачев И. И „  секретарями —  
тов. Пожидаев В, Е., тов. Кривоше- 
ин М. Г.

В. СЕЛИВАНОВ.

ДЛЯ КОМСОМОЛКИ НИНЫ зяЗИНОЙ Г0Д 19ВЕЛИЧЕСТВДБЕРАБ0ЧЕГ0
МЕЧАТЕЛЬНЫМ. ОНА СТАЛА в/ Д Й  L n M  Уз!ПЕ СВЯЗИ НАУЧИ-КЛАССА. ТЕПЛО ВСТРЕТИЛИ ЕЕ В ^АКНАРСНОМ УЗЛЕ СВЯЗИ, пАУ'чп
ЛИ РАБОТАТЬ НА ТЕЛЕГРАФНОМ АППАРАТЕ. А СЕЙЧАС ОНА, В
ШЕНСТВЕ ОВЛАДЕВ ИМ, УЖЕ pA b °TЛЕТ НАрАВНЕ С КВА
РОВАННЫМИ ТЕЛЕГРАФИСТАМИ, А ВЕЧЕРОМ САДИТСЯ ЗА Р
НИНА УЧИТСЯ В 10-м КЛАССЕ ВЕЧЕРНЕЙ ШКОЛЫ.

Фото В. Ефименко.

С ОГЛЯДКОЙ НА АЛИБИ

Ш й ш

Повторное извещение домо
управления №  4 прокурорским 
тоном вещало, что я должна 
немедленно явиться в контору. 
На мне числится годовая за
долженность за пользование 
радиоточкой. Задолженность 
надлежит внести в срок. Иначе 
со мной будут разговаривать 
судебные исполнители.

Столкновение с судом всег
да неприятно. Само подозрение 
страшнее суровой кары.

Вины за собой я не чувст
вовала, а задолженности не 
числила. Еще в 1 9 5 0  году мы 
купили радиоприемник. Радио- 
точка после проведения капи
тального ремонта квартиры 
была отключена в 1 9 5 9  году, 
как говорят, согласно подан
ному заявлению. В течение 
пяти лет не возникало ника-

ких недоразумений. И вдруг 
—  извещение.

В домоуправлении со мной 
говорила, кстати, не очень 
любезно, счетовод тов. Чижо
ва. Взамен утерянного домо
управлением заявления я на
писала новое.

На этом меня не оставили в 
покое. Вскоре снова вызыва
ют и пытаются взыскать эн
ную сумму за пользование ра
диоточкой... за последний год. 
Благо, у меня сохранились 
квитанции на квартплату за 
все предыдущие' годы. Из них 
видно, что плату за радиоточ
ку мне не начисляют уже ше
стой год...

А если бы не сохранились?
Спрашивается: почему в до

моуправлении запущен учет? 
И почему виновными в этом 
оказываются жильцы? Неуже
ли они должны делать все с 
оглядкой, остается ли алиби?

М. НОВОСЕЛЬЦЕВА.
г. Томск.

ЧИТАТЕЛЬ ПРОСИТ ВМЕШАТЬСЯ
В жилищно-коммунальном отде

ле завода «Сибэтектромотор» 
работает 8 слесарей. Для руковод
ства ими по штату предусмотрен 
мастер. А нам кажется, что можно 
было бы обойтись бригадиром, ко
торый бы трудился в бригаде сле
сарей и получал некоторый процент 
надбавки к заработку за руковод
ство бригадой. •.

В ЖКО—22 рабочих, а в управ
ленческом аппарате—начальник, ин
женер, техник, мастер. Не много 
ли?

Ш. ЖАМЛИХАНОВ, 
сантехник ЖКО завода 

« Сибэлектромотор ».
***

Заготовительная контора Аси- 
новского райпотребсоюза постоян
но испытывает недостаток в струж
ке для упаковки яиц. Запланиро
вано поЛуЧДт'Ь’ ее из Красноярского - 
края, однако поставщики отказыва
ют. Между тем совсем рядом, на 
Асиновском лесозаводе, много хо
рошей стружки. Почему бы ее не 
получать оттуда? Планирующим 
организациям следует об этом по
думать.

В. ПЕТРОВ, 
охотовед Асиновского рай
потребсоюза.

I *,(!
В центральной усадьбе совхоза 

«Тунгусовский» часто можно ви
деть такую картину. Возле столба

люди притопывают ногами, машут 
руками. Этот замысловатый танец 
местные шутники назвали вальсом 
«Автобусные страдания».

По нескольку часов ожидают лю
ди автобус на морозе. Утепленно
го павильона для пассажиров нет. 
Гра фик движения автобусов не со
блюдается. Н. ПРОКОПЧУК.

Вот уже пять лет при домо
управлении № 2 Ленинского рай
жилуправления г. "Томска работает 
домовой комитет. В его составе 25

человек из числа жильцов. Пред
седатель комитета Андрей Андре
евич Ларкин почти каждый день 
бывает в домоуправлении, присут
ствует при приеме граждан. Домо
вой комитет собирается два раза 
в месяц и обсуждает очередные за
дачи.

За последнее время деятельность 
домового комитета несколько ос
лабла. Управляющий домами тов. 
Кравцов не использует обществен
ный актив для усиления контроля 
за ремонтом домов.

М. КОНОПАЦКАЯ.

Наш поселок, расположенный на 
одной из окраин Томска, в районе 
кирпичного завода № 3, за послед
ние пять лет значительно вырос. 
Здесь проживают сотни семей, од
нако заботы об удовлетворении их 
запросов проявляется мало.

В поселке нет магазина. Жите
лям приходится ходить в магазин 
у путепровода за полтора километ
ра. В зимнее время приходится ез
дить за водой более чем за кило
метр.

Не благоустроены подъезды к 
домам.

Просим обратить внимание на 
наш поселок.

ПИНЧУК, САФРОНОВ, 
ШЕСТАКОВ, АНИСИМОВ, 
ЛОГИНОВ, всего — 32 
подписи.

Заместитель директо
ра Томского научно-ис
следовательского инсти
тута вакцин и сывороток 
М. М ., Немирович-Дан
ченко явно не в духе.

—  Ну, что я могу 
сделать? —  парирует он 
вопросы сослуживцев. 
—  Вот скоро год, как 
строители сдали объек
ты с большими недодел
ками, но до сих пор не 
устраняют их...

Недоделок действи
тельно много все не 
перечислишь.

Липовое благополучие
—- Сами виноваты,—  

говорит главный,- инже
нер института тов. Чер- 
кашин. —  Нужно было 
давно переезжать в но
вые помещения. Сами 
все доделали бы. Нечего 
«дядю» ждать.

Но «дядю» ждать и не 
пришлось. Он явился в 
образе начальника СУ-3 
тов. Семенюка.

—  Голубчики, объек
ты мы сдали досрочно.

Извольте подписать 1;рот 
эту /бумажку на - пре
мию.

Бумажку подписали. 
Ну, а недоделки? Они 
так и остались. К приме
ру, не закончен водопро
вод. А специалисты уже 
поговаривают, что вода 
не будет пригодна для 
технологии производства. 
Выхолит, нужно строить 
очистные сооружения... 
Не закончено благоуст

ройство, не работает ка
нализация.

Заместитель директо
ра и главный инженер 
института подписывали 
акты процентовок, обхо
дя технический надзор. 
Те и другие радовались, 
а теперь схватились за 
головы. Приписки толь
ко по одному корпусу 
составили 57 тысяч руб
лей.

А. ШЕЛУДЯКОВ.

Б е с е д ы  о с е н т я б р ь с к о м  П л е н у м е  Ц К  К П С С

С О Ц И А Л И С ТИ Ч ЕС К О Е ГО С У Д А Р С Т В ЕН Н О Е П Р ЕД П Р И Я Т И Е
ЕЙЧАС в руках работников 

S ’ я щ  промышленности находится 
7  Я  новый документ—«Положение о 
7 Я  социалистическом государст-
’ Я венном производственном
Я a . предприятии». Утвержденное 

;Д / , ^ : Советом Министров СССР 4 ок
тября нынешнего года, в соот
ветствии с решениями сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС, 

Положение определяет и юридически за
крепляет права, меру самостоятельности и 
ответственности предприятия а области 
хозяйственно-производственной деятельно
сти.

В этом документе содержатся общ ие по
ложения о предприятии, определяются уп
равление им, имущество и средства пред
приятия, его права в области планирования, 
капитаЛвНО! <: строительства и капитального 
ремоита, совершенствования техники и тех
нологии производства, материально-техни
ческого снабжения и сбыта, в области фи
нансов, труда и заработной платы.

Положением определено, что социали
стическое государственное производствен
ное предприятие — основное звено на
родного хозяйства СССР. Его деятельность 
строите 1 на соче1а1’Ии централизованного 
руководства с хозяйственной самостоятель
ностью и инициативой самого предприятия, 
в соответствии с народнохозяйственным  
планом, на основе хозяйственного расчета.

Управление предприятием осуществля
ется на основе единоначалия — директо
ром предприятия. Общественные органи
зации, весь коллектив принимают широкое 
участие в обсуждении и осуществлении 
мероприятий, обеспечивающих выполнение 
государственного плана, улучшение дея
тельности предприятия, условий труда и 
быта.

Все разделы Положения свидетельствуют 
о  дальнейшем развитии и укреплении прин
ципов демс кратй <еского централизма и 
повышении самостоятельности, инициативы 
и ответственности предприятия, его руко
водства и всего коллектива за рентабель
ную, прибыльную работу предприятия.

Главная задача предприятия состоит в 
том, чтобь, при наименьших затратах тру
довых, материальных и финансовых ресур
сов добиваться наибольших результатов. 
Предприятие должно максимально исполь
зовать производственные мощности, строго

соблюдать режим экономии, внедрять но
вейшие дооиж ения науки, техники и пере
дового опыта, обеспечивать высокое ка
чество, надежность и долговечность про
дукции, добиваться снижения ее  себестои
мости, совершенствовать организацию и 
нормирование тр /да, заработную плату ра
бочих и служащих, улучшать жилищные и 
культурно-бытовые условия работников.

Невыполнение заводами, фабриками и 
другими хозяйственными организациями 
планов и заданий по поставкам продукции 
рассматривается как грубое нарушение го
сударственной дисциплины, и лица, допу
стившие эго, несут ответственность в уста
новленном порядке.

Изготовлять продукцию сверх плана 
предприятие может только при условии 
обеспечения сбыта этой продукции. Этим 
положен конец изготовлению ненужной 
продукции. Причем, решающая роль в этом 
принадлежит предприятию.

Исходя из контрольных цифр, на пред
приятии при широком участии рабочих и 
служащих разрабатываются проекты пер
спективною и годового планов по всем ви
дам деятельности. В соответствии с уста
новленными показателями плана, пред
приятие разрабатывает развернутый годо
вой техпромфинплаа, квартальные и месяч
ные планы производственно-хозяйствен
ной деятельности, которые утверждаются 
директором предприятия.

Плановые задания предприятию должны 
быть взаимно увязаны и предусматривать 
полное использование производственных 
мощностей предприятия. Известно, что су
ществовавшая ранее практика волевой «кор
ректировки» планов, несоответствие одних 
показателей другим вызывали серьезные 
трудности в работе. Теперь ж е изменение 
утвержденных предприятию плановых по
казателей может производиться лишь в 
исключительных случаях, с предваритель
ным обсуждением этих вопросов с админи
страцией предпоиягия, в порядке и сроки, 
устанавливаемые Советом Министров 
СССР. Предусмотрено, что при изменении 
заданий одновременно должны вноситься 
изменения во все взаимосвязанные показа
тели, а также в расчеты предприятия с 
бю джетом. Предприягие имеет право са
мостоятельно принимать заказы на изго
товление продукции и услуг, если это не

наносит ущ ерба выполнению государствен
ного плана.

Хозяйствовать экономно —  одно из глав
ных требований, предъявляемых сейчас к 
производственникам. Закрепленные за 
предприятием основные и оборотные ср ед 
ства образуют его уставной фонд. Закреп
ленные за предприятием оборотные ср ед 
ства в пределах норматива не могут быть у 
него изъяты вышестоящим органом. 
Предприятие производит амортизационные 
отчисления к а капитальный ремонт и на 
полное восстановление основных фондов. 
Эти отчисления расходуются предприятием 
на капитальный ремонт, модернизацию  
оборудования, приобретение деталей и уз
лов для этих целей или на приобретение 
нового оборудования. Такой порядок амор
тизационных отчислений дает реальные 
возможности предприятию по своей ини
циативе заменят» устаревшее оборудова
ние, совершенствовать производство.

Излишние для предприятия оборудова
ние, транспортные средства и другие ма
териальные ценности могут теперь быть 
прод-ны другим коллективам при условии 
отказа вышестоящего органа от перерас
пределения излишка или в случае неполу
чения от неге ответа в течение месяца 
после посылки извещения о  наличии из
лишков. Суммы, полученные от продажи 
излишков, гоступают в распоряжение пред
приятия для пополнения оборотных средств 
или капительных вложений сверх установ
ленного плана в зависимости от принад
лежности реализованных излишков.

В целях повышения материальной заин
тересованности коллектива предприятия в 
выполнении плана и обеспечения рента
бельности в распоряжение предприятия 
производятся отчисления от полученной 
прибыли. Эти отчисления образуют фонд  
предприятия для улучшения культурно- 
бытовых условий работников и соверш ен
ствования производства. Средства из фон
да предприятия расходуются на новую 
технику, расшире ж е производства, жилищ
но-бытовое и культурное строительство, 
ремонт жилого фонда, индивидуальное 
премирование, улучшение культурно-быто
вого и медицинского обслуживания работ
ников, на приобретение путевок в дома  
отдыха 1 санатории, оказание работникам 
предприяия единовременной помощи. 
Изъятие или перераспределение вышестоя

щими органами средств фонда предприя
тия не допускается В Положении оговоре
но также, что прибыль от реализации то
варов широкого потребления и предметов  
производственного назначения, изготовлен
ных из отходов производства, полностью 
остается в распоряжении предприятия.

Таким образом , прибыль становится те
перь основным, решающим показателем, 
по которому определяются результаты про
изводственно-хозяйственной деятельности 
предприятия, уровень руководства им, 
возможности коллектива. Л ю бое проявле
ние бесхозяйственности — брак, низкое 
качество продукции, неполное использова
ние производственной мощности, неэко
номное расходование материалов, порча 
и потеоя их, разные штрафы и т. п. —  так 
или иначе уменьшит балансовую прибыль 
предприятия, а следовательно, уменьшит 
премиальный ф онд и разм ер премии каж
дом у члену коллектива.

Активная борьба за экономию во всем  
— кровноз дело не только руководителей 
или экономистов, но и каждого работаю
щего. Долг партийных, профсоюзных и ком
сомольских организаций — мобилизовать 
коллективы на совершенствование произ
водства, повышение производительности 
труда, улучшение качества выпускаемой 
продукции, увеличение прибыли и рента
бельности, установление строжайшего ре
жима экономии. Коммунисты, комсомоль
цы, вся общественность призваны умело 
организовать социалистическое соревнова
ние, повышать значение материальных и 
моральных стимулов, правильно сочетать 
их, воспитывать людей в духе коммунисти
ческого отношения к труду, в духе неук
лонного соблюдения трудовой и государст
венной дисциплины.

Производственная деятельность любого  
предприятия раньше оценивалась в первую 
очередь по выпуску валовой продукции. 
Часто случалось так, что предприятие не 
справлялось с заданным ассортиментом, 
производимая им продукция низкого каче
ства скапливалась на складах, но посколь
ку с «валом» дело у него обстояло благо
получно, такое предприятие считалось 
чуть ли не передовым. Вот почему для 
оценки работы предприятия, с точки зр е
ния государственных интересов, важно то, 
что вы годю  общ ее ley, что реализовано. 
Таким показателем и является вводимый

в систему экономических связей м еж ду об 
ществом и предприятием показатель объ
ема реализованной продукции.

Однако оценивать работу предприятия 
лишь по объем у реализованной продукции 
было бы недостаточно. Народному хозяйст
ву страны нужны определенны е виды про
дукции для удовлетворения общественных 
потребностей. Поэтому в системе плановых 
показателей, устанавливаемых предприя
тиям, сохраняется круг заданий по важней
шей номенклатуре изделий. Но одновре
менно ему предоставлено право вносить 
предложения с. снятии с производства и 
зам ене устаревших машин, станков и дру
гих изделий, об  улучшении стандартов, тех
нических условий и других норм, определя
ющих качество продукции.

Предприятие может по согласованию с 
заказчиком выпускать продукцию повышен
ного качества по сравнению с требования
ми государственных стандартов и техниче
ских услот ий. Дополнительные затраты 
возмеш ает заказчик. Здесь Положение да
ет работникам промышленности один из 
стимулов в повышении качества, надежно
сти и долговечности изделий.

Значительно расширены права предприя
тия в области капитального строительства 
и технического прогресса. Там, где это эко
номически оправдано, ему предоставлена 
возможность вести строительство хозяйст
венным способом , привлекать своих спе
циалистов для составления проектов р е
конструкции цехов и участков.

Многим из тех грав в области финансов, 
труда и заработной платы, которыми те
перь наделено предприятие, д о  сих пор 
располагали лишь вышестоящие органы. 
Например, директор предприятия может  
на оснозе действующего законодательства 
утверждать и изменять оклады заработной 
платы инженерно-технических работников 
и служащих в сортзетстзии со схемой 
должностных окладов в пределах фондов 
заработной платы, а также средней зара
ботной платы по штатному расписанию. Вы
сококвалифицированным специалистам мо
гут устанавливаться надбавки к заработной 
плате в разм ере до  30 процентов долж 
ностного оклада (в пределах планового 
ф ондз заработной платы на это использу
ется д о  0,3 процента этого фонда).

Предприятию предоставляется право 
устанавливать сдельную, повременную или 
аккордную оплату груда для отдельных 
групп рабочих, устанавливать показатели и 
условия премирования рабочих и инженер
но-техничен ких р |ботников на основе ти
повых положений, устанавливать разряды  
работ и присваивать разряды рабочим, 
устанавливать работникам с ненормирован
ным рабочим днем  длительность дополни
тельного отпуска, руководствуясь при этом 
трудрвьм законодательством. Структура 
и штаты предприятия разрабатываются са
мим предприятием применительно к типо
вым, утверждаются директором и не под
лежат регистрации в финансовых органах.

Итак, права предприятия расширены. 
Стало быть, возрастает и ответственность 
директора, всех руководящих работников, 
всего коллектива за правильное использо
вание этих прав, за соблю дение государст
венной дисциплины.

В Положении говорится о необходимости  
сочетать единоначалие с широким участием 
коллектива в управлении производством. 
Партийные, профсоюзны е организации 
должны позаботиться о том, чтобы дея
тельность рабочих собраний, производст
венных совещаний, научно-технических 

обществ стала более интересной, оператив
ной, разносторонней. На администрацию и 
комитет npi фсою за предприятия возлож е
на обязанность утверждать смету исполь
зования средств фонда предприятия и дру
гих фондов поощрения рабочих и служа
щих, премировать и оказывать единовре
менную помощь из этих фондов, распреде
лять жилую площадь, организовывать со
циалистическое соревнование.

Положение о социалистическом государ
ственном производственном предприятии 
введено в действие. Вступили в силу пре
дусмотренные им права и обязанности. Эти 
права, как подчеркивается в Положении, 
должны использоваться в интересах всего 
народного хозяйства и коллектива работ
ников предприятия. Улучшение управле
ния промышленностью, совершенствова
ние планирования и усиление экономиче
ского стимулирования промышленного про
изводства яьляютг я единственно верным 
путем к достижению новых побед в ком
мунистическом строительстве.

Н. АЛЕКСАНДРОВ.
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н е  р а н о  л и  с п и с ы в а т ь  с  к о р а в л я ?
За многие годы работы в газе

те я впервые получил опроверже
ние. Причем, на статью, которую 
еще не нс писал.

Журналисты далеко не обо всем 
пишут. Часто они просто делятся 
своими наблюдениями, подают со
веты, как Лччше исправить ту иди 
иную ошибку. Возвратившись из 
поездки в совхоз «Тунгусовский», 
так же поступил и я.

— Вы об этом будете писать? 
— спросил меня секретарь Молча- 
новского райкома комсомола Ген
надий Черкасов.

— А чт >?
Если напишете, мы дадим 

опровержение.
Через несколько дней — звонок 

в редакцию. Секретарь обкома ком
сомола Анатолий Габрусенко по 
требовал, чтобы я прибыл к нему 
на аудиенцию. Ни много, ни мало. 
Он обвинил потенциального автора, 
которого никогда в глаза не видел, 
в семи смертных грехах и заявил, 
что факты, о которых пойдет речь 
в еще не написанной статье, не со
ответствуют действительности.

Что же, собственно, произошло 
ч комсомольской организации сов
хоза «Тунгусовский»? Чем тт. Чер
касов и Габрусенко обеспокоены?

Володя Рындин в недоумении. 
Не знает, что делать, как быть. До 
сих пор он считал, что комсомол 
призван воспитывать молодежь, 
учить уму-разуму, закалять на 
практической работе, растить бор
цов за коммунизм, а ему, вновь 
избранному секретарю совхозного 
комитета ВЛКСМ, заявили:

— Первая твоя задача — очи
ститься от «балласта»!

Такое требование предъявил ин
структор Молчановского райкома 
комсомола Владимир Филиппчук, 
старший товарищ, руководитель и 
наставник Володи Рындина.

Молодой секретарь комитета 
возразил инструктору:

— Надо с людьми сначала по
работать, узнать их, а уж потом 
решать судьбу каждого в отдельно
сти.

— Либерал ты, Володя! — ска
зал Филиппчук. .— Я сам разбе
русь с этим «балластом».

И уехал на совхозные фермы. 
Вез ведома комитета комсомола 
Владимир Филиппчук провел ком
сомольские собрания, на которых 
было исключено из рядов ВЛКСМ 
сразу несколько человек. Вернув
шись на центральную усадьбу сов
хоза, он выложил готовые списки 
и заявил:

— Вот этих считать комсомоль
цами, остальных я исключил.

Где, кого именно исключили из 
комсомола, Володя Рындин до сих 
пор не знает. Не знает он и того, 
что Филиппчук «самолично», без 
решения комитета и райкома 
ВЛКСМ отобрал комсомольские 
билеты у Ивана Рудова и Влади
мира Суховейко. Инструктор, ви
димо, думает, что ему все позволе
но, что с мнением комитета комсо
мола можно и не считаться.

Когда я узнал об этом факте, об
ратился за разъяснениями к сек
ретарям Молчановского райкома 
комсомола Егору Клокову и Генна
дию Черкасову:

— Что это — линия райрома?
— Да, — подтвердил ‘первый

секретарь. — Мы ведем чистку 
комсомольских организаций. «Бал- 
ласу» нам не нужен. Пусть будет 
меньше, да лучше.

Он принес отобранные Филипп- 
чуком комсомольские билеты Ру
дова и Суховейко, полоршл передо 
мной и продолжал:

— Ну, скажите, что делать вот 
с тем же Рудовым, если он со дня 
вступления в комсомол ни разу не 
платил членские взносы?-

Я просмотрел билет. Он выдан 
в 1958 году Молчановским райко
мом комсомола...

— Вы сколько лет секретарем 
райкома? — спросил я Егора Кло
кова.

— Четвертый.
—- Знакомы с Рудовым?
<— Нет.
— А с Суховейко?
— Нет.
— Но ведь он тоже принят ва

шим райкомом. У вас не появилось 
желания встретиться с ребятами 
хотя бы тогда, когда Филиппчук 
привез эти билеты?

Молчание. Секретарю сказать 
нечего.

Снова спрашиваю:
— Кого из комсомольцев вы 

лично хорошо знаете в «Тунгусов-
ском»?

Как ни старался Клоков, не мог 
припомнить никого. За три с лиш
ним года первый секретарь райко
ма не нашел случая, чтобы близко, 
по-товарищески познакомиться хо
тя бы с одним комсомольцем.

Рындина коробит само слово 
«балласт». Оно оскорбляет его до 
глубины души. Он, простой маши
нист электростанции, понимает, что

эта презрительная кличка появи
лась вследствие запущенности ком
сомольской работы, а не пассивно
сти молодежи. Володя Рындин 
убежден в этом и по мере сил сбо- 
их, умения старается выправить 
положение ’• комсомольской орга
низации.

— Они,— говорит Володя, — 
хотят все вопросы решить одним 
рывком, а ч постепенно «поднимаю 
напряжение» в нашей комсомоль
ской жизни.

Полтора года в совхозе «Тунгу
совский» комитет комсомола не ра
ботал. На отчетно-выборном собра
нии его деятельность признана не
удовлетворительной.

Развалил работу не кто иной, 
как нынешний инструктор райкома 
комсомола Владимир Филиппчук
— бывший освобожденный секре
тарь комитета ВЛКСМ совхоза. В 
новом «амплуа» он взялся наво
дить порядки и успел уже нало
мать дров.

Не допустил Володя Рындин 
исключения комсомольцев только 
на центральной усадьбе.

•— Здесь я проведу свою линию,
— сказал он Филиппчуку.

Рындин .— немножко поэт и не
множко баянист. Это свое «ору
жие» он и пустил в ход. В сель
ском клубе организовал небольшой 
кружок самодеятельности, - в кото
рый входит 12 человек. Это — за
ведующая клубом Рая Витовцева, 
бухгалтер сельпо Валя Бондарчук, 
экспедитор Александр Марасанов, 
электрик Александр Масиец, про
давец Галя Пермитина и другие. 
Первый концерт посвятили дню|

рождения комсомола, второй — Бе
линому Октябрю. Побывали на 
Федоровской, Колбинской, Тювин- 
ской фермах.

Потом сговорились с преподава
телем средней школы Н. Ф. Треть
яковым и провели два вечера поэ
зии. Первый был посвящен 70-ле
тию со дня рождения Сергея Есе
нина, другой — творчеству совре
менных совешких поэтов. Совсем 
недавно состоялся диспут по кино
фильму «Свет далекой звезды».

Молодежь потянулась в клуб, 
поближе к комсомольскому вожа
ку. Пришли и те, кто с легкой 
руки райкомовцев был зачислен в 
«балласт».

В клубе же Володя организовал 
комсомольские политзанятия по 
программе «Кругозор». Правда, не 
все комсомольцы еще посещают их, 
но на каждое занятие людей при
ходит все больше, и больше. Поче
му? Потому, что эти занятия инте
ресно, увлекательно проводит про
пагандист Н. Ф. Третьяков.

Не все еще удалось сделать Во
лоде Рындину. Не успел он охва
тить своим влиянием дальние фер
мы. Слабо помогают ему члены ко
митета комсомола. Не нашел он 
поддержки и у руководителей сов
хоза. Директор совхоза А. И. Ла
зуткин, например, обещает «за
ставить плясать и петь всю конто
ру», а создать уют и тепло в клу
бе он никак не хочет. Там хоть 
волков морозь.

«Линия Володи Рындина» по
беждает. Аккуратно стали платить 
членские взносы комсомольцы шо
фер Николай Шкуратов, тракто

рист Леонид Шалин и другие, кого 
еще недавно предлагали списать с 
корабля. Они, конечно, нарушили 
Устав. Виноваты. Их следовало на
казать. Но ведь полтора года коми
тет бездействовал, членские взно
сы платить было некому.

— Эти люди трудятся на пере
довой, и мы их исключать из ком
сомола не будем, — говорит Воло
дя Рындин. — Делами они дока
жут свою принадлежность к 
ВЛКСМ.

Когс зачисляют в «балласт» 
молчановские райкомовцы? Глав
ным образом, женатых комсомоль
цев и замужних . комсомолок. 
Человеку—25. Он обзавелся семь
ей, хозяйством. Появились дети. А 
у него еще не все устроено. Дом не 
обжит. День он занят на производ
стве. Вечером наваливаются до
машние заботы и хлопоты. Свобод
ного времени мало. Иногда и схо
дил бы в к туб, повеселился, послу
шал хорошую лекцию — да-вот бе
да: детей оставить не с кем.

Как живут комсомольцы дома, 
в семье, что их волнует, — никого 
это не интересует. В числе пассив
ных числится, например, Зина 
Манькова — счетовод. Членские 
взносы она платит аккуратно. А 
собрания, политзанятия не посе
щает, общественной работы не ве
дет.

Сколько у нее детей? Как она 
живет? На эти вопросы никто не 
смог ответить. А у ней малыш, ко
торый требует внимания и ухода. 
Сама она болела. Кроме того, Зи
на просто обижена на райком: пол
года назад у нее взяли комсомоль

ский билет на обмен в связи с из* 
менением фамилии и до сих пор не 
вернули. Платит комсомолка взно
сы без билета.

В работе Молчановского райко
ма — полное равнодушие к людям. 
Принимают ли, исключают ли из 
комсомола — личностью человека 
как следует никто не интересуется.

В районе всего два совхоза. Я 
посоветовал тт. Клокову и Черка
сову взять личное шефство над 
совхозными комсомольскими орга
низациями, выяснить, откуда берет
ся таи называемый «балласт».

— В «Тунгусовский» мы на
правляем комиссию, будем слу
шать отчет комитета на бюро, — 
заявляют они в один голос.

— А почему бы вам начать не 
с заседания бюро? Почему бы про
сто не познакомиться с людьми, на 
посмотреть, как они живут, чем за
няты на производстве и дома? По
чему бы,. скажем, заодно не орга
низовать лыжные соревнования в 
селе?

— Работать за них?! — удивил
ся Егор Клоков. — Этим мы и из
баловали секретарей комсомоль
ских организаций.

Я понял, что советы давать бес
полезно. Человек не мыслит себя 
вне секретарского кресла. Как это 
он будет руководить без заседания 
бюро? На что это будет похоже? 
Лучше растерять комсомольцев, 
чем оторваться от кресла.

Неужели эту точку зрения раз
деляет- и секретарь обкома комсо
мола тов. Габрусенко?

М. САМАРИН, 
наш спец. корр.

« В о й н а ,  с т а в ш а я  б е с с м ы с л е н н о й »

М о н у м е н т  

в честь советско- 
ф и н л я н д с к о й  

д р у ж б ы
ХЕЛЬСИНКИ, 23 декабря. 

(ТАСС). В Хельсинки состоялось 
учредительное собрание комитета, 
целью которого является создание 
памятника, символизирующего доб
рые отношения и мирное сосуще
ствование Финляндии и Советско
го Союза. Председателем комитета 
избран министр иностранных дел 
А. Карьялайнен.

Для сооружения памятника, 
идею которого подал в своей речи 
премьер-министр И. Виролайнен на 
Всемирном конгрессе за мир, на
циональную независимость и все
общее разоружение в Хельсинки, 
в стране будет проведен сбор 
средств. Памятник намечено соору
дить к 1968 году, когда исполнит
ся 20 лет со дня подписания совет
ско-финляндскою договора о друж
бе, сотрудничестве и взаимной 
помощи.

Н о в о г о д н е е  
послание У Тана

НЬЮ-ЙОРК, 23 декабря. 
(ТАСС). Генеральный секретарь 
ООН У Тан в новогоднем пос
лании призвал вчера к немед
ленному прекращению войны 
во Вьетнаме. Отмечая конструк
тивные решения, принятые XX 
сессией Генеральной Ассамблеи 
ООН, У Тан указал, в частно
сти, на шаги, предпринятые для 
созыва Всемирной конференции 
по разоружению, к проведению 
переговоров о прекращении рас
пространения ядерного оружия 
и запрещении иностранного 
вмешательства во внутренние 
дела народов.

Смит п е р е к р ы л  
н е ф т е п р о в о д ы
ЛУСАКА, 23 декабря. (ТАСС). 

С 23 декабря в Замбии -вводится 
нормированное распределение го
рючего. Это решение правитель
ства Замбии было объявлено вче
ра вечером, сразу Же после выступ
ления президента Каунды по ра
дио. Данная чрезвычайная мера 
вызвана тем, что южнородезийские 
власти перекрыли нефтепроводы, 
по которым нефть поступала в Зам
бию.

Еще одна база?
КУВЕЙТ. Английское прави

тельство продолжает укреплять 
свои позиции на юге Аравийского 
полуострова. По сообщению газеты 
«Ат-Талия», группа английских 
специалистов изучит возможности 
создания военной базы в районе 
Сейюн, доминирующем в стратеги
ческом отношении над пограничны
ми зонами Йемена и Саудовской 
Аравии.

Население
Бразилии

А, 24 декабря. (ТАСС). Кан 
кг^респондент агентства 

Ла ина из Рио-де-Жанейро, 
кии институт географии и 
ни объявил, что на 1 сен- 
65 года население Бразилии 
по 82.222 тыс. жителей.

Н а  X X  сессии. Генералъной. Ассам блеи  ООН

НЕДОПУСТИМОСТЬ ВМЕШАТЕЛЬСТВА 
во внутренние дела других государств

НЬЮ-ЙОРК, 22 декабря. (ТАСС). 
Незадолго до закрытия своей XX 
сессии Генеральная Ассамблея 
приняла 109 голосами при одном 
воздержавшемся (Англия) Декла
рацию о недопустимости вмеша
тельства во внутренние дела госу
дарств, об ограждении их незави
симости и суверенитета. В декла
рации, проект которой был пред
ставлен 56 афро-азиатскими и 
латиноамериканскими странами и 
Югославией, говорится,. что ни од
но государство не имеет права пря
мо или косвенно вмешиваться во 
внутренние и внешние дела друго
го государства. Вследствие этого 
осуждаются - не только вооружен
ное вмешательство, но также все 
другие формы вмешательства и 
всякие угрозы, направленные про
тив другого государства.

Все государства, говорится да
лее, должны воздерживаться от 
того, чтобы организовывать, помо
гать, создавать, финансировать, 
поощрять или допускать воору
женную, подрывную или террори
стическую деятельность, направ
ленную на изменение строя друго
го государства путем насилия, а 
также от тэго, чтобы вмешиваться 
во внутреннюю борьбу в другом 
государстве.

Применение силы для лишения

народов формы их национального 
существования является наруше
нием их неотъемлемых прав и 
принципа невмешательства. В дек
ларации подчеркивается, что стро
гое соблюдение этих обязательств 
является важным условием для 
обеспечения мирного сосущество
вания наций, поскольку практика 
вмешательства в какой бы то ни 
было форме не только является 
нарушением духа и буквы Устава 
ООН, но также ведет к созданию 
ситуаций, которые ставят под угро
зу международный мир и безопас
ность.

Декларация подтверждает право 
каждого государства выбирать для 
себя политическую; экономиче
скую, социальную и культурную 
систему без вмешательства в ка
кой-либо форме со стороны других 
государств.

Каждое государство, указывает 
декларация, должно уважать пра
во народов и наций на самоопреде
ление и независимость, и это пра
во должно осуществляться свобод
но, без какого-либо внешнего 
давления, при полном соблюде
нии прав человека и основных сво
бод. Вследствие этого все госу
дарства должны содействовать 
полному устранению расовой дис
криминации и колониализма во 
всех их формах и проявлениях.

БОНН, 23 декабря. (ТАСС). В 
статье «Война, ставшая бессмыс
ленной», опубликованной в ежене
дельнике «Ди цейт», западногер
манский журналист Рольф Цун- 
дель высказывается за прекраще
ние американской агрессии во 
Вьетнаме. Автор подчеркивает, 
что американские войска сражают
ся в Южном Вьетнаме за режим, 
чуждый всякой демократии и не 
представляющий вьетнамского на
рода.

«Режим в Сайгоне, за который 
борются США, — пишет Цундель,

— весьма далек от того, чтобы 
быть демократическим... Невоз
можно одновременно вести тоталь
ную войну и создавать демократи
ческий строй». Как подчеркивает
ся в статье, правительство в Сай
гоне — ставленник государствен
ного департамента США.

«Трудно даже представить се
бе, — пишет далее автор статьи,— 
насколько сильно упал престиж 
США в глазах цветных народов. 
По мере того, как усиливаются 
американские войска в Южном 
Вьетнаме, в Юго-Восточной Азии

Успешная операция патриотов
НЬЮ-ЙОРК, 23 декабря. 

(ТАСС). Подразделения Армии ос
вобождении Южного Вьетнама 
разгромили и захватили сегодня 
имеющий важное значение воен
ный пост марионеточной армии 
Хуицгми в 675 километрах к се
веру от Сайгона (вблизи границы 
с Лаосом).

Гарнизон поста, как сообщает 
корреспондент агентства АП из 
Дананга, был уничтожен. Марио
неточные войска численностью бо
лее батальона предприняли сего
дня,попытку.вернуть пост Хуонгми, 
но были успешно отбиты подраз
делениями Освободительной ар
мии.

С Б И Т Ы  Н А Д  Д  Р  В
ХАНОЙ, 23 декабря. (ТАСС). 

Группа американских самолетов 
вторглась вчера в воздушное про
странство провинции Куангнинь. 
Их целью была теплоэлектростан
ция Уонгби, хотя несколько дней 
тому назад американские агентст
ва поспешили сообщить, что она 
якобы полностью выведена из 
строя. Защитники электростанции 
встретили стервятников интенсив
ным огнем и первыми залпами сби
ли один американский самолет, ко
торый упал неподалену от города. 
После полудня был совершен вто
рой налет на Уонгби. Еще два аме
риканских самолета упали на тер
ритории провинции Куангнинь.

В те же часы другая группа аме
риканских самолетов нанесла бом
бовый удар по шоссейно-железно
дорожному мосту около города 
Хай-зыонг. По этому мосту прохо
дит дорога, соединяющая вьетнам
скую столицу с крупнейшим мор
ским портом страны Хайфоном. Во 
время вчерашнего налета над мо
стом был сбит еще один американ
ский самолет.

Кроме того, два американских 
самолета были сбиты позавчера 
над Хатинем и в окрестностях Хай
фона. Таким образом, за два дня 
вьетнамские воины прибавили к 
своему боевому счету шесть враже
ских самолетов.

И
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«СВОБОДНЫЙ м и р», к а к  он  е с т ь
В Канаде недавно стало известно о существовании некоего концер

на. Все было поставлено на солидную ногу. Годовой доход весьма 
прибыльного предприятия превышал 20.000.000 долларов.

Центр фирмы был в провинции Квебек, филиал — в провинции 
Онтарио.

Число работающих и их заработки тщательно скрывались. Кон
церн впервые зарегистрирован в... полиции. Она обнаружила крупней
шую в стране организацию, занимавшуюся угоном легковых автомо
билей.

Одни участники шайки воровали машины, вторые — быстро пере
гоняли их в другой город, третьи — разбирали, автомобили на части, 
четвертые — г.ерепродавали детали и узлы владельцам авторемонт
ных мастерских и гаражей.

Арестовано 16 человек — рядовых исполнителей.
НА СНИМКЕ: украденные автомобили.

(Фото Федньюс — ТАСС).

все больше создается впечатле
ние, что войну ведет колониальная 
держава».

Цундель указывает далее на 
опасные последствия южновьет
намской авантюры США. «Чем 
дольше идет эта война, — подчер
кивает он, — тем больше возра
стает опасность того, что чисто 
военные соображения оттеснят на 
задний план политический разум. 
Американские генералы требуют 
больше оружия, больше бомб. Не 
исключено, что эскалация войны 
приведет к распространению этого 
местного конфликта на весь мир».

По мнению журналиста, у аме
риканцев есть две возможности 
положить конец войне и содейст
вовать установлению мира во Вьет
наме: это — прекращение воздуш
ных налетов на Северный Вьетнам 
и вывод американских войск с 
территории Вьетнама.

В
тюрьму за отказ воевать 
Южном Вьетнаме

ГАВАНА, 23 декабря. (ТАСС). 
Молодой пуэрториканец Габриэль 
Феррер Арочо брошен в тюрьму за 
отказ принести военную присягу 
Соединенным Штатам Америки и 
отправиться в Южный Вьетнам.

Пуэрториканский юноша заявил, 
что он является сторонником борь
бы за независимость Пуэрто-Рико, 
и поэтому единственная страна, 
которой он может принести прися
гу, это Пуэрто-Рико. Федеральный 
суд США может приговорить Габ
риэля Арочо за отказ от службы в 
рядах армии США к тюремному 
заключению сроком до 10 лет.

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ 
К. С О Г Л О

ЛОМЕ, 23 декабря. (ТАСС). Ар
мия не будет проявлять поспешно
сти в формировании нового даго- 
мейского правительства, заявил 
вчера на пресс-конференции в Ко
тону генерал К. Согло, взявший 
власть в Дагомее в свои руки. Ге
нерал отметил далее, что дагомей- 
ская армия эффективно поддержи
вает в настоящее время порядок и 
спокойствие в стране. Радио Ло
ме, сообщившее об этой пресс-кон
ференции, заявило, что, по заявле
нию К, Согло, такие политические 
деятели страны, как бывший пре
зидент Дагомеи Апити, бывший ви
це-президент Ахомадегбе, а также 
Юбер Мага, находятся на свобо
де.

В ПОДДЕРЖКУ 
ФОРУМА ТРЕХ 
КОНТИНЕНТОВ

БРАЗЗАВИЛЬ. Конференция со
лидарности народов Азии, Афри
ки и Латинской Америки в Гава
не —  выдающееся событие в 
жизни народов трех континентов, 
борющихся за свою независи
мость, заявил здесь в беседе с 
корреспондентом ТАСС вице- 
председатель Национального соб
рания Конго (Браззавиль) Жюль- 
ен Букамбу.

Он возглавляет делегацию Кон
го (Браззавиль), которая отбудет 
в ближайшие дни в Гавану.

Глава конголезской делегации 
подчеркнул, что конференция в 
Гаване позволит обсудить самые 
злободневные вопросы совре
менности, связанные с действия- . 
МЧ американского империализма, 
—  война во Вьетнаме и интервен
ция в Санто-Доминго, а также 
проблема Южной Родезии, поло
жение в Анголе и других порту
гальских колониях.

***
КОЛОМБО. Здесь состоялся 

большой митинг в поддержку 
конференции солидарности наро
дов Азии, Африки и Латинской 
Америки. На митинге, организо
ванном по инициативе цейлон
ской ассоциации солидарности 
стран. Азии и Африки, выступили 
видные гбщественные и полити
ческие! деятели.

В своих речах они призывали 
к дальнейшему укреплению соли
дарности между народами Азии, 
Африки и Латинской Америки в 
их общей борьбе против империа
лизма.

V
КАИР. «Характерной чертой 

послевоенного периода является 
крепнущая солидарность антиим
периалистических сил во всем 
мире», —  заявил в интервью ка
ирской газете «Аль-Гумхурия» 
Халид Мохи зд-Дин —  глава де
легации ОАР, отбывающей на 
днях в Гавану для участия в ра
боте конференции солидарности 
народов Азии, Африки и Латин
ской Америки.

Конференция в Гаване, сказал 
Мохи эд-Дин, «является великим 
форумом борьбы народов против 
колониализма, эксплуатации и 
иностранного господства, за про
гресс всего человечества».

(ТАСС).

О Ч Е М  Н А П О М Н И Л А  Т Р А Г Е Д И Я  П И Л О Т А
Это случилось 6 де

кабря. Во время одно
го из вылетов пилот 
западногерманского ис
требителя - бомбарди
ровщика «Старфайтер 
Ф-104Г» потерял соз
нание. Неуправляемый 
самолет пролетел не
сколько тысяч кило
метров над Западной 
Германией, Данией, 
Норвегией. Поднятые 
по тревоге в воздух 
датские и норвежские 
летчики - истребители 
видели за штурвалом 
неподвижную фигуру 
пилота. Затем самолет 
стал разваливаться и 
недалеко от Нарвика 
врезался в землю.

Этот трагический 
случай сразу же на
помнил о недавних со
общениях американ
ской печати: западно-

германские самолеты 
именно этого типа вот 
уже в течение несколь
ких лет находятся в 
боевой готовности с 
американскими атом
ными бомбами под 
фюзеляжем... И неволь
но возникает сомн°ние: 
а не могла ли эта тра
гедия одного человека 
стать трагедией тысяч 
и тысяч людей?

Вот что писала, на
пример, недавно «Нью- 
Йорк тайме»: «Уже бо
лее шести лет ядерные 
боеголовки США тай
но устанавливаются на 
территории Западной 
Германии и других 
стран НАТО... Амери
канским атомным ору
жием оснащены запад
ногерманские самоле
ты « С т а р ф а й т е р  
Ф 104Г», которые спо

собны взлететь в тече
ние нескольких ми
нут... Американские 
боеголовки установле
ны также на баллисти
ческих ракетах «Пер
шинг», обслуживае
мых немцами»...

Передачу бундесве
ру американского ядер
ного оружия был вы
нужден официально 
подтвердить представи
тель Белого дома в Ва
шингтоне, который при 
этом указал, что бое- 
головки-де находятся 

под контролем Соеди
ненных Штатов. Одна
ко даже многие аме
риканские источники 
(например, «Вашинг
тон пост») писали о 
«небрежности в конт
роле над американ
ским ядерным оружи
ем в Западной Герма
нии». «Временами, —

подтверждает «Нью- 
Йорк тайме», — аме
риканский контроль 
существовал больше в 
принципе, чем в дейст
вительности».

Но западногерман
ским летчикам доверя
ют не только хранение 
атомных боеголовок. 

Американские инструк
торы обучают их сбра
сыванию макетов атом
ных бомб в штате 
Аризона (США). Пи
лоты бундесвера про
водят «атомные ата
ки» на итальянский 
остров Сардиния. Здесь 
на полигоне, как сооб
щает агентство ЮПИ, 
они проводят учения на 
«Старфайтерах»...

Сообщения об аме
риканских атомных 
боеголовках в руках 
бывших гитлеровских 
генералов имели гром

кое эхо.
«Эта новость разбу

дила все столицы ми
ра», — писала фран
цузская газета «Вэн- 
катр эр». «Пробужде
ние» некоторых союз
ников Бонна, надо по
лагать, окажется пол
ным, если Бонн вдруг 
объявит о создания 
собственного, никем не 
контролируемого ра

кетно-ядерного оружия. 
И это не игра больного 
воображения. Именно 
такого рода намеки не 
раз уже делались в 
Бонне. Министр ино
странных дел ФРГ 
Шредер прямо угро
жал «приобрести» соб
ственное атомное ору
жие, если Бонну отка
жут в «атомном уча
стии». О создании в 
Западной Германии 
мощного ракетно-ядер

ного потенциала гово
рят и многие факты.

В ФРГ публикова
лось уже немало со
общений об испытани
ях ракет западногер
манского производства. 
И не только испытани
ях. Ракеты, построен
ные фирмой «Бель
ков» в Мюнхене, были 
применены во время 
индо - пакистанского 
конфликта. В ракетной 
промышленности ФРГ 
подвизаются такие 
концерны, как «Флик», 
«Сименс», «АЭГ» и 

другие.
Уже теперь в ФРГ 

имеются действующие 
атомные реакторы. Че
рез три года, по офи
циальным данным За
падноевропейского со
юза, ФРГ будет иметь 
уже семь атомных ре

акторов, которые еже
годно смогут произво
дить 670 килограммов 
ядерного горючего — 
плутония. («Для одной 
атомной бомбы требу
ется 6,5 кг» — так, 
комментировало это 
сообщение агентство 
АДН). «В Западной 
Германии, — писал не
давно председатель 
Союза немцев Йозеф 
Вебер, — делается все, 
чтобы форсировать 
атомное вооружение и 
создать самые широ
кие возможности для 
производства атомной 

бомбы». «Известно, — 
указывал далее руко
водитель этой прогрес
сивной западногерман
ской партии, — что 
ФРГ в течение корот
кого срока может са
ма создать более 180 
атомных бомб»...

В западных столи
цах, как известно, изо
бретается немало пла-. 
нов приобщения к 
атомному оружию за
падногерманского со
юзника, который бес
престанно жалуется на 
«атомную дискримина
цию» по отношению к 
нему и нагло требует 
«разделения ответст
венности за атомное 
оружие». Но факты 
говорят о том. что все 
попытки успокоить 
«ядерное нетерпение 
Бонна» — выражение 
французской «Комба» 
— лишь еще больше 
разжигают его атом
ный аппетит.

Обо всем этом еще 
раз напомнил трагиче
ский случай с западно
германским пилотом.

А. РАЧКОВ.
(ТАСС).
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Алешке — двенад
цать. Он ходит в пя
тый класс. Слегка озо
рует. Получает и трой
ки, и пятерки. Словом, 
мальчишка как маль
чишка. Но вдруг он пе
рестал баловаться, не 
стал гонять консервные 
банки по ледяным до
рожкам. Сидит в уг
лу, что-то клеит, стро
гает. Перед ним схема 
модели ' автомашины. 
Здесь все: расчеты, ин
струкции, Вырезки из 
технического журнала.

Отец обрадовался. 
Стал помогать разо
браться в схеме. Шеп
чет матери: «Не ме
шай, парень делом за
нят».

Так и повелось. Но 
недолго продолжалась 
радость по поводу ново
го увлечения Алеши. 
Подходит как-то он к 
отцу. Просит:

— Принеси с завода 
гаечек и шурупчиков. 
А то для модели не 
хватает, а в магазинах 
я ничего не нашел.

Отец расстроился. 
Еще бы, сын хочет, 
чтобы он вынес с заво
да детали, пусть копе
ечные.

А Алеша не понима
ет, успокаивает: «У
всех ребят родители 
так делают: Сережкин 
отец провод принесет, 
Володин — резину. Ну, 
и ты... Ребята уже го

ворят: «Мы тебе вон 
сколько надавали, а ты 
нам — ничего».

Историю эту расска
зал мне мой хороший 
знакомый Федор Степа
нович Н. Я уже не од
нажды слышала подоб
ные истории. Да и ме
ня мучат те же самые 
вопросы: где подрост
ку, который интере
суется техникой, ку
пить кусок фанеры, мо
ток провода, шурупчи
ки?

Я решила пройти по 
магазинам Томска и 
посмотреть на все гла
зами подростка. И... 
ничего не увидела. Нет 
в городе даже намека 
на магазин или отдел 
юного техника. Кое-где

среди игрушек попа
даются «конструкто
ры», несобранные мо
дели. И только...

Очень жаль. Потому 
что наши дети имеют 
такое же право на свой 
технический магазин, 
как дети других горо
дов страны. Если нет 
возможности открыть 
его, можно подумать об 
организации в одном из 
магазинов Томска от
дела «Юный техник». 
Тогда у родителей не 
будет необходимости 
«приносить» с завода 
детали и тем самым 
воспитывать у детей 
иждивенческое чувство: 
«Государство наше бо
гатое — не обеднеет».

С. АЛЕКСЕЕВА.

g  ОПРЕДЕЛЕН Н Ы Й 
и  момент у подростка 

пробуждается потреб
ность творить. И вот од
ни мальчишки и девчон
ки, подчиняясь ей, соби
рают гербарии, выращи
вают деревья, ухажива
ют за животными. Дру
гие —  СОЧИНЯЮТ СТИХИ.
Третьи —  создают слож-
руют П ервые y Z m e Z e  радиопри- ные учреждения и предприятия Том- 
i s —  ска, от которых зависит создание

«ПАПА, ПРИНЕСИ  
В И Н Т И  К! »

емники, хитроумные механизмы или 
стараются соорудить вечный двига
тель. Журналы для юношества дают 
на своих страницах ^чертежи —  тво
ри, выдумывай, пробуй.

И пусть эти мальчишки и девчон
ки не станут впоследствии известны
ми изобретателями или специалиста
ми в данной области. Их детское ув
лечение повлияет на всю последую
щую жизнь, оставит самые светлые 
воспоминания, научит ^относиться 
творчески к повседневной работе и 
всему связанному с ней. Как важно 
создать подросткам именно в этот 
момент благоприятные , условия для 
творчества, не нарушить их заинте
ресованности и увлеченности... А 
главное, не замутить стяжательством, 
не воспитать привычку «доставать», 
безнаказанно брать тайком у госу
дарства.

Тревожное письмо С. Алексеевой 
привлекло внимание редакции. Наш 
корреспондент обратился в различ-

технического магазина. Вот, что ему 
ответили: . ,

Ю. Б. Гришаева, директор магази
на «Детский мир»:

—  Юному технику, действитель
но, помочь не можем. В магазине нет 
места. Уже существующие отделы^не 
имеют достаточной площади. Порой в 
одном отделении сосредоточиваются 
разнородные товары.

Правда, выход есть. На первом 
этаже «Детского мира» расположен 
кафетерий. Посетителей там обычно 
немного. Тем более, что через доро
г у , на центральном рынке, есть сто
ловая. Наверное, разумнее было бы 
расширить магазин за счет кафете
рия. А на освободившейся площади 
расположить несколько отделов. И, 
конечно, пойти навстречу подрост
кам, которые занимаются техниче
ским творчеством.

А . И . Васицкий, заведующий гор- 
торготделом:

—  Мы в горисполкоме не раз об
суждали вопрос о расположении и 
специализации магазинов Томска. 
При этом в первую очередь учиты
вали мнения покупателей. Правда, 
до сих пор нам ие предлагали со
здать магазин в помощь юному тех
нику. Но такой магазин нужен, бес
спорно. На первых порах можно со
здать специализированные отделы в 
новом магазине «Спутник» на стан
ции Томск-1, в магазине «Детский 
мир» и в центральном универмаге, 
а позднее, с учетом опыта этих отде
лов, подумать о создании отдельного 
магазина.

Итак, по свидетельству Ю. Б. Гри
шаевой и А. И. Васицкого, вопрос, о 
площади для будущего магазина раз
решим. Дело за товарами. Что ска
жет на этот счет областное управле
ние торговли?

А. П . Сальникова, заместитель на
чальника областного управления тор
говли:

—  Снабжение подобного магазина, 
конечно, очень сложно. Ведь необхо
димо точно знать, что и в каких ко
личествах потребуется магазину или 
отделам юного техника. Здесь будет 
полезен’ опыт других городов и обла
стей. Но поддержать интересную 
идею, конечно, следует.

В. Б. Вихрев, заместитель глав
ного инженера завода «Сибэлектро- 
мотор»:

—  Наш завод мог бы выделить 
для магазина юного техника крепеж 
М8 и динамную сталь для перемот
ки сгоревших трансформаторов, а 
также провода для энтузиастов ра
дио. Возможно, есть и еще какие-то 
резервы. Нужно подумать. А вообще, 
приветствую хорошее начинание. Дав
но пора. Кстати, Жрепеж М3, более 
мелкий и удобный, легко найти на 
других предприятиях Томска.

Г. М. Роффин, главный инженер 
завода «Томкабель»:

—  Когда-то в былые 
времена мы поставляли 
новосибирскому «Элек- 
трокультсбыгу» для по
добных целей наборы 
проводов. Поступили на
боры и в магазины Том
ска. Еще и сейчас они 
есть, например, в мага
зине «Электротовары», 
что напротив «Белочки». 
Видимо, дело в том, что 
продавцы не смогли за

интересовать покупателя, показать 
товар лицом. Создание магазина в по
мощь юному технику приветствую. 
Думаю, что ему помогут и другие на
ши предприятия.

Действительно, у  нас в городе мно
го предприятий, которые могли бы 
поставлять товары для отдела юно
го техника: мебельный комбинат, ка
рандашная фабрика, завод резиновой 
обуви и другие. И они не менее охот
но, чем «Сибэлектромотор» и «Том- 
кабель», пошли бы навстречу клубам 
юных техников и взрослым любите
лям.
• : При желании и энтузиазме (кото

рые должны исходить, видимо, в пер
вую очередь от горторготдела) воз
можно создать для подростков-умель- 
цев необходимые условия для твор
чества.

Такой магазин объединит вокруг 
себя школьников, учащихся технику
мов и студентов, желающих проявить 
и развить свои способности в конст
руировании.

КНИГИ ДЛЯ РОДИТЕЛЕЙ
«УМОМ И СЕРДЦЕМ»

П ре д л а га е м ы й  внима
нию читателей под таким 
названием сборник содер

жит статьи и речи В. И. Лени
на, а также статьи, письма, вы
сказывания выдающихся отече
ственных педагогов и . мысли
телей о воспитании детей в 
семье: В. Г. Белинского, А. И. 
Герцена, Н. И. Пирогова, 
Н. Г. Чернышевского, Д. И. Пи
сарева, К. Да. Ушинского, 
Л. Н. Толстого, А. С. Макарен
ко и других.

В сборнике освещаются цели 
и задачи воспитания, говорится 
о возрастных особенностях де
тей и воспитательных функциях 
родителей, о влиянии семейных 
отношений на воспитание де
тей, о выявлении и развитии 
способностей детей,

«ЧТО ПОСЕЕШЬ, ТО И 
ПОЖНЕШЬ»

Это первая книга «Библио
течки семейного чтения», за
думанной Политиздатом и газе
той «Известия» как серия не
больших книжек, которые мог
ли бы стать основой бесед в 
кругу близких людей. Педаго
ги, писатели, журналисты, соз
давшие библиотечку, не ста
вят своей задачей давать какие- 
либо рецепты или излагать нор
мы морального кодекса. Они вы

ступают в роли собеседников,

читателем право 
собственные суж-

оставляя за 
высказывать 
дения.
«ВЫСОКАЯ ДОЛЖНОСТЬ — 

ОТЕЦ»
Книга журналистки Натальи 

Макаровой продолжает серию 
«Библиотечки семейного чте
ния».

Н. Макарова часто выступа
ет по радио с беседами на мо
рально-этические темы. И пос
ле каждого выступления полу
чает много писем. Появился за
мысел написать книжку. В ней 
участвуют не только отцы и ма
тери, но и их дети, ставшие 
взрослыми. Н. Макарова ис
пользовала письма, дневники, 
стараясь сохранить особенно
сти речи и методы рассказа 
тех, с кем ей пришлось встре
титься.

Книга «Высокая должность 
— отец» — о взаимоотноше
ниях отца с детьми, о радости 
отцовства, о том, что не толь
ко внимание и советы отца 
нужны детям, но и отцу необ
ходимо постоянное общение с 
ребенком.

«ДВА ДЕТСТВА»
В книге рассказывается о 

детстве Степана Павловича и 
летчика-космонавта Германа 
Степановича Титовых.

Лирично, проникновенно, с 
большим привлечением фольк

лорного материала рассказывает 
Степан Павлович Титов о сво
ем тяжелом детстве и̂  юности, 
о годах первой мировой войны, 
о революции. Интересны главы, 
посвященные быту деревни, 
возникновению коммуны «Май
ское утро».

Без отцовской пристрастно
сти, с большой внутренней тре
бовательностью рассказано о 
детстве сына Германа, о его 
воспитании.

С большим интересом взрос
лые и деги прочтут эту книгу. 
«ДАЙТЕ п еда го ги чески й  

СОВЕТ»
В книге Л. А. Левшина — 

два раздела. Первый — «Д у_ 
ша воспитателя» — содержит 
статьи и выступления автора 
на педагогические темы; второй 
раздел—«Помогите разобрать
ся» — ответы на письма роди
телей и педагогов.

Книга поможет родителям, 
воспитателям и педагогам в их 
повседневной деятельности.

МОСКВА. Констрикторы и художники общесоюзно
го Дома моделей одежды разрабатывают основные мо
дели будущих сеяонов задолго до их наступления. У же 
сейчас, например, готовы различные ансамбли 1967 г.

Характерная черта моды будущих лет — резкое раз
граничение видов одежды пр назначению (рабочее 
платье, домашнее, нарядное и т. д.), по сезонному призна
ку, по возрастным и размерным группам.

Отличаются предлагаемые модели также простотой и 
лаконизмом. Но эта простого — результат продолжи
тельных творческих поисков, глубокого изучения свойств 
материалов, возможностей технологии. И мода грядущих 
лет берет на вооружение черты нашею века, века косми
ческих полетов: обтекаемость, плавность линий, четкий 
рисунок деталей. Явственно проступают в этих силуэ
тах и современные принципы зодчества. Может быть, 
поэтому в языке модельеров часто мелькают геометриче
ские понятия: трапеция, квадрат, прямоугольник.

Большое значение придают модельеры включению в 
модный силуэт национальных, характерных для разных 
народов, населяющих СССР, деталей костюма. Есть ин
тересные разработки украинского, русского, прибалтий
ского и других ансамблей. Сами конструкторы одежды 
считают их очень перспективными.

Модные цвета — темные и светлые, синие и зеленые, 
медово-желтые, оливковые, терракотово-красные, беж, 
розовые оттенки до красного и лиговою. Мягкие пастель
ные оттенки могут соседствовать с яркими, насыщенными 
цветами.

НА СНИМКЕ: слева—легкое демисезонное пальто из 
шерстяной ткани в елочку. Воротник из каракуля того 
же цвета, что и пальток На втором снимке—зимний ком
плект «Киевская Русь».

(Фотохроника ТАСС).

М И М Ы
—ИСКУС с т в о
Х У Д О Ж Е С Т В Е Н Н О Г О
О Б О Б Щ Е Н И Я

П ОЧТИ каждый вечер во 
Дворце культуры имени 
Ленсовета собираются ше

стнадцать энтузиастов. Их про
фессии различны. Луиза Пше
ничная — инженер, Владимир 
Игнатович — электромонтер, 
Борис Изотов — будущий врач, 
Татьяна Муравьева — лабо
рантка, Эдуард Пурмаль — 
художник. Они собираются... 
чтобы молчать. Молодые ле
нинградцы влюблены в панто
миму. И для того, чтобы овла
деть этим тонким и умным ис
кусством, молча рассказывать 
людям о жизни и чувствах, они 
с вдохновением занимаются 
пластикой и ритмикой, хорео
графией и актерским мастер
ством.

Трудно сейчас вспомнить, 
как рождалась та или иная ми
ниатюра. «Пьес» для пантоми
мы нет. Перекладывать на язык 
мимов литературные произве
дения студийцы считали неин

тересным, но буквально на 
каждое занятие с десятком идей 
приходил организатор студии и 
ее руководитель на обществен
ных началах художник-приклад
ник Григорий Гуревич.

Ребята вспоминают, как од
нажды зимой веселой гурьбой 
они вышли с вечера. На улице 
был мороз, под фонарями бле
стел снег. Стали кидаться 
снежками, бороться. Двое зате
яли воображаемую дуэль на 
шпагах. Легко и остроумно 
придумывались с ходу каска
ды движений, появились психо
логические характеристики обо- 
их дуэлянтов. Так родилась ми
мическая сценка «Дуэль».

Главное, к чему' стремятся 
студийцы, это философские 
обобщения. Их интересует не 
столько иллюстрация к поступ
кам и мыслям людей, сколько 
выявление закономерностей в 
их отношениях, концентрация 
больших мыслей и выражение 
их в движении.

Так родились миниатюры 
«Добро и зло», «Данко», «Ве
сеннее настроение» и многие 
другие. Ребята учились созда
вать людские характеристики 
двумя—тремя штрихами. Поя
вились «Дуэль», «Операция», 
«Ночной поединок», «Пасса
жир». В программу вошли и 
некоторые миниатюры Марсе
ля Марсо, например, «Маски».

Нынешним летом ленинград
ские мимы выступали в Доме 
народного творчества. Зал был 
переполнен. Сейчас студия про
должает напряженно работать. 
Вводятся в программу новички, 
которые поступили в студию не
давно. Надо сказать, что ее по
пулярность в городе очень ве
лика. В этом сезоне 90 юно
шей и девушек участвовали в 
приемном конкурсе. Самые 
одаренные были приняты в 
студию

Э. ЮЛИНА.

ШАРИКОВЫЕ РУЧКИ НА ЛЮБОЙ ВКУС
Ноллешя Министерства при

боростроения, средств автома
тизации и систем управления 
23 декабря утвердила план ме
роприятий, осуществление ко
торого позволит увеличить про
изводство шариковых автору
чек и улучшить их качество. В 
будущем году таких изделий бу
дет выпущено втрое больше, 
чем в нынешнем. Только три

завода — ленинградский «Со
юз», харьковский «Авторучка», 
грозненский «Электроприбор» 
— будут производить восемь 
новых моделей. Среди них — 
настольные приборы, двухцвет
ные и школьные ручки. Позже 
в продажу поступят изящные 
подарочные наборы.

(Корр. ТАСС).

ПОГОДА

2^ декабря по Томской области 
ожидается облачная погода с про
яснениями, местами слабый снег, 
метель, ветер юго-западный, 7 — 12 
метров в секунду, температура 
5—10 градусов мороза.

В Томске—облачно с проясне
ниями, слабый снег, метель, ветер 
юго-западный, 7 —12 метров в се
кунду, температура 7—9 градусов 
мороза.

Беречь п а м я т н и к и  истории и  культ ур ы
Состоялась /чредительная конфе

ренция по с изданию Томского обла
стного отделения Всероссийского об
щества о р а н ы  памятников истории 
и HvabTypbi. С докладом выступил 
заместитель председателя облиспол
кома тов; Лукьяненок Н. В. Он отметил, 
что тамятьики искусства, культуры, 
истории ь Нашей стране стали народ
ным достоянием, они играют огром
ную роль в деле воспитания трудя
щихся. Томен, один из старейших 
культурных и экономических центров

Сибири, и многие населенные пункты 
нашей области имеют немало уни
кальных историко-революционных, 
архи те «турных, художественных и 
других памятников, представляю
щих огромную ценность.

На конференции избран совет Том
ского областного отделения Всерос
сийского общества охраны памятни
ков истории и культуры, в который 
вошли партийные, советские, комсо
мольские работники, ученые, работ
ники учреждений нультуры, педа

гоги, знтузиасты-краеведы. Избран 
президиум общ ества. Председателем 
президиума избран профессор доктор 
И. М. Разгон, заместителями пред
седателя — начальник областного 
управления культуры П. Ф. Еремин и 
профессор доктор Я. Р. Кошелев.. Сек
ретарем избран А. Р. Пугачев.

/
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Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

25 декабря — «Мадридская сталь».
Начало спектакля — в 19 чае. 30 мин.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — При попытне к 
бегству» — 9, 10-40, 12-20, 14,
15-40, 17-20, 19, 20-40, 22-20. 
Малый зал — «Капитан Нуль» —
9-30, 11-20, 13-10, 15, 16-50, 20-30, 22-20.
Зал кинохроники — «Лев Тол
стой-, «Сибирь на экране» № 27
— 10, 11-05, 12-10. 13-15, 14-20.
*Ла Скала в Москве», «Мы идем 
на фестиваль» — 15-25; 17-35,
19- 45, 21-55. «Вы с нами, Фреде 
рии Жолио-Кюри», «Полярная 
звезда над нами» — 16-30, 18-40,
20- 50.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «При попытке и 
бегству» — 9, 10-35, 12-10, 13-45 
15-20, 16-55, 18-30, 20-05, 21-40. 
Зеленый зал — «При попытне н 
бегству» — 9-30, 11-05, 12-40
14-15, 15-50, 19, 20-35, 22-10
«Иоланта» — 17-35.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Большой зал — «При попытке к 
бегству» —9-40, 11-15, 12-50, 14-25 
16, 17-35. 19-10, 20-45, 22-20. 
Малый зал — «Капитан Нуль» — 
9-20, 11, 12-40, 14-20, 16, „17-40
19-20, 21, 22-35.

«ПИОНЕР»
— Сборник мультипликационных 
фильмов —• 9. 10-10, 11-20, 12-30 
14-50. «Человек-амфибия» — 16 
17-50. «Приключения Кроша» — 
19-40. «Ссора в Лукашах» —21-25.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Бродяга» (две серии) — 15, 
18, 21

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Ск-азка о 
13. «Люди с 
Дети до 16

Коньне-Горбунке» — 
поезда» — 15. 17, 19.
лет не допускаются,

Ремонтно-строительному участку 
областного управления торговли на 
постоянную работу требуются ра 
бочие всех строительных специаль
ностей.

Обращаться: г. Томск 1, переу
лок Сакко, 4, к начальнику участ
ка, телефон № 55-11.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
СУББОТА, 25 декабря

17.00. Вам. малыши! 18.15. Очерк 
«Когда поют солдаты». 18.35. «Мир за 
неделю». 18.50. Новая кинохроника.
19.00. Телевизионный клуб «Художе
ственная самодеятельность. 19.40. 
Очерк «Вчера было воскресенье». 
(Чехословакия). 19.50. «Страницы рус
ской музыкальной классики». Г1. И 
Чайкозский Увертюра «1812 год» 
20.10. Выступление автора книги 
«Маяковский едет по Союзу» П. И. Ла- 
вута. 20.40. Телевизионные новости
21.00. Художественный фильм «Над 
Тиссой».

Томская областная заочная 
средняя школа (г. Томск 24, 
проспект имени Ленина, 210) 
производит в январе месяце пои 
ем учащихся-заочников в 5— 
10-е классы.

Заявления принимаются еже
дневно, с 2 до 7 час. вечера, в 
канцелярии школы.

Томскому гормолзаводу требу
ются на постоянную работу: маля
ры-штукатуры, каменщики-печни
ки, столяр-плотник, подсобные ра
бочие.

Обращаться: г. Томск 21, улица 
Казанская, 36.

Томская реалбаза хлебопродук
тов приглашает на постоянную ра
боту грузчиков (мужчин).

Оплата труда сдельная.
Обращаться: г. Томск 20, пло

щадь Дормаш, к директору.
2 - 2

На постоянную работу срочно 
требуются: инженер по контрольно
измерительным приборам и авто- 
мэтике, инженер по вентиляции, 
инженер по технике безопасности, 
слесари-инструментальщики, тока
ри, фрезеровщики, кочегары, под
катчики, машинистка, технички и 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск 12, улица 
Чуйская, 25, отдел кадров.

я §П Томский научно-исследова-п
□тельский институт курортоло-а
агии и физиотерапии g
□ ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС g
□ ° g на замещение вакантных дол-g
°жностей: □
□ руководителя эксперименталь-о
□ ного отдела и старшего научно-g
о го сотрудника отдела курортных о 
а ресурсов. g
g Срок конкурса — две недели^ 
g Документы направлять по ад-g 
gpecy: г. Томск, улица Розы Люк-g
□ се.мбург, 1, научно-исследова-g 
gтeльcкий институт курортологииg
□ и физиотерапии, к директору, g
Я □□̂□□□□□□□поопсшсшапсшпппсшапс1сшпЕюсп

Областному отделу «Союзпе
чати» срочно требуется бухгалтер 
ревизор.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 93 (второй 
этаж), к начальнику.

Томскому тресту столовых тре 
буются: старший бухгалтер базы 
снабжения и столовой, калькуля
торы, кладовщики, буфетчицы, 
кассиры, пекари, квалифицирован
ные повара, секретарь-машинистка, 
санитарный врач, бухгалтер-инвен
таризатор.

Обращаться: г. Томск 50, Набе
режная Ушайки, 18, отдел кадров.

2 - 1

Научно-исследовательский ин
ститут ядерной физики, электрони
ки и автоматики при Томском по
литехническом институте пригла
шает инженеров-мехайиков на кон
структорскую работу:

Обращаться: г. Томск 28, прос
пект имени Ленина, 2-а, 11 корпус, 
от дет кадров.

Томскому маслохолодильнику на 
постоянную работу требуются: ра- 
оочне склада, грузчики, мастер пе- 
ретопьи масла, бухгалтер, строи
тельные рабочие, заведующий мас- 
лоскладом, весовщик, товаровед 
материальной группы.

Обращаться: г. Томск 1, прос
пект имени Ленина, 88

2 — 1

Смирнова Вера Александровна, 
проживающая в г. Томске 3, улица 
Пушкина. 27. возбуждает дело о рае 
■оиженин брака со Смирновым Ста 
ииславом Александровичем, прожи 
еающим а Аь побинске.

Дело будет оасематриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томека.

Королев Анатолий Александрович, 
проживающий в г. Томске 40, Иркут
ский тракт, 172, возбуждает дело о 
расторжении брака с Королевой 
Генриэттой Павловной, проживаю 
цей там же.

Дело будет рассматриваться в н а
родном суке Ленинского района 
г. Томека.

Зайкин Патр Антонович, прожива
ющий в г. Томске 20, улица Новоси
бирская. 34, возбуждает дело о рас
торжении брака е Зайкиной Любовью 
Александровной.

Дело будет рассматриваться в Том 
ском областном суде.

Морозова Раиса Александровна, 
проживающая з г. Томске 23, переу
лок Ж елезнодорожный, 34, возбуж
дает дело о расторжении брака в Мо 
розовым Насилием Дмитриевичем 
проживающим з г. Томске 50, улица 
Свердлова. И .

Дело будет рассматриваться в на 
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Власова Раиса Мироновна, прожи 
взющая в I. Томске 9, улица Войко 
1 а, 84, возбуждает дело о расторже 
нии брака а Власовым Александром 
Михайловичем, проживающим в 
1. Хабаровске.

Дело будет рассматриваться в на 
родном суда Ленинского района 
г. Томска.

Томский автомобильно-дорожвый
техникум

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
на шестимесячные подготови

тельные курсы для поступления в 
техникум на вечернее, заочное и 
днерное отделения.

Плата за весь курс обучения — 
15 руб.

Заявления принимаются в кан
целярии техникума ежедневно, с 
9 до 17 час., и вечером —по втор
никам и пятницам — с 17 до 19 
час.

Обращаться: г. Томск 1, прос
пект имени. Ленина, 115, телефо
ны Ш  21-05 и 23-16.

Томской лесотехнической школе 
требуются: мастер производствен
ного обучения по тракторам, за
ведующий хозяйством.

Обращаться: г. Томск 24, про
спект имени Ленина, 225._______

Карымова Лариса Анатольевна, 
проживающая в г. Томске 41, улица 
Енисейская i5. вообуждает дело о 
расторжении брака с Карымовым 
Юрием Васильевичем.

Дело будет рассматрнватьвя в на
родном ьуде Кировского района 
г. Томск 1.

Андреевы Галина Александровна, 
проживающая в г. Томске 21. улица 
Олега Кошевого, 13. возбуждает дело 
о расторже1 ии брака в Андреевым 
Дионисием Федоровичем, проживаю 
щим в г. Томске 3, улица Ново-Ачин 
скал, 1 1 .

Дело будет рассм атриваться в на 
родлом суде Ленинского района 
г. Тод ска.

Мурсалимова Лидия Николаевна, 
проживающая к г. Томске 3, улица 
Пушкине, 2и. возбуждает дело о рас 
юржении брака ". Мурсалимовым Ра 
фаэлем Рахимовичем, проживающим 
з г. ToMCKt J, ’/лица Октябрьская. 51. 

Дело будет рассматриваться в йа 
—  Ленинского района

Вдовихин Владимир Сергеевич 
проживающий л г. Томске 6, улица 
Транспортная, 1 1 , возбуждает дело о 
расторженли брака а  Вдовихиной 
Валентиной Ьковлевной, проживаю 
цей а г Тайге.

Дело будет рассматриваться в на 
родном суде г. Кемерова.

Гуменник Ираида Александровна, 
проживающая з г. Томске 12, про
спект имен'. Кирова, 60, возбуждает 
деле о расторжении брака с Гуменни
ком Иваног Ипполитовичем, прожи 
вающим там же.

Дело будет рассматриваться в на 
родном суде Кировского района гор. 
Томека.

Демьнтьш ь  Людмила Алексеевна 
прож иваю т и л г. Томске 41, улица 
Енисейская, 25. возбуждает дело о 
расторжение брака с Дементьевым 
Владимиром Викторовичем, прожива 
ющим в г. Ангарске.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томека

Ректорат, партбюро, местный 
комитет и коллектив биолого
химического факультета Том
ского пединститута выражают 
глубокое соболезнование доцен
ту Катанухиной Надежде Фе
доровне по поводу смерти ее 
брата

МОРОЗОВА 
Александра Федоровича.

Коллективы Сибирского бо
танического сада и биолого-поч
венного факультета Томского 
университета выражают глубо
кое соболезнование сотрудникам 
ботанического сада А. Ф. Чи- 
гаевой и В. В. Лаптевой по по
воду смерти матери и бабушки 

ЧИГАЕВОИ 
Татьяны Сергеевны, 

последовавшей 24 декабря 
1965 года.

Коллектив Томской коллегии 
адвокатов выражает глубокое 
соболезнование адвокату Афа
насьеву М. Н. по поводу смерти 
его матери

АФАНАСЬЕВОЙ 
Евгении Семеновны.

Неволина Валентина Яковлевна 
проживающая в г. Томске 2, улица 
Красноармейская. 22. возбуждает де
ло о расторжении брака о  Неволи
ным Валерием Викторовичем, прожи
вающим в г Томске 12, улица Киев
ская, 74

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Спецавтохозяйству ‘требуются! 
автослесари, кузовщик-жестянщик, 
маляр-художник, регулировщик
топливной аппаратуры и дизель
ных двигателей, трактористы, убор
щики улиц, бухгалтер.

Обращаться: i. Томск 41, улица 
KapiMiioRa, 47, отдел кадров, с 
9 до 17 час. Телефон 56-35.

2 — 2

Г. Томск 50. типография Ли i  «Красное 
знамя*. f
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Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


